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В МИНЭНЕРГО ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 
СОЦИАЛЬНОГО ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

Т
акая, немного ограниченная 
на первый взгляд повестка, была 
обусловлена лимитом времени 
Статс-секретаря —  замести-

теля Министра энергетики РФ Ана-
стасии Борисовны Бондаренко, хотя 
вопросов, требующих обсуждения, 
у участников совещания было гораздо 
больше. Забегая вперед, надо сказать, 
что еще одну тему, связанную с судь-
бой проекта приказа Минэнерго Рос-
сии «Об отраслевом порядке установ-
ления рабочего времени и времени 
отдыха…», подготовленного сторо-
нами, к содержанию которого у проф-
союза осталось много претензий, об-
судить все же удалось.

Взяв на себя функции модератора 
совещания, Анастасия Борисовна 
по первому вопросу повестки пре-
доставила возможность высказаться 
руководителям сторон социального 
партнерства, затем —  курирующему 
представителю министерства, а итоги 
обсуждения озвучила самостоятельно.

В своих выступлениях руководи-
тели сторон Аркадий Замосковный
и Юрий Офицеров, наверное, впервые 
за многие годы были близки в оцен-
ках реализации ОТС за прошлый год 
по ряду позиций, констатировав вы-
сокий уровень исполнения норм ОТС. 
Взаимно подтвердив тезисы о бес-
конфликтности реализации норм 
и положений ОТС и о растущем числе 
энергокомпаний, в которых размер 
тарифной ставки рабочих первого 
разряда соответствует параметрам 
соглашения, руководители сторон 
также отметили, что ситуации, требу-
ющие более пристального внимания, 
а порой и участия представителей 
работников и работодателей на отрас-
левом уровне, в ряде энергокомпаний 
все же возникают, но они точно не но-
сят системного характера и решаются 
точечно.

В подтверждение этих слов 
Статс-секретарю —  заместителю Ми-
нистра энергетики РФ был передан 

третий экземпляр подписанного 
в рамках IV семинара- совещания 
председателей первичных проф-
организаций Профсоюза в г. Санкт- 
Петербурге Публичного отчета о со-
стоянии и развитии социального 
партнерства по итогам 2022 года, 
ознакомившись с которым А. Б. Бонда-
ренко заметила, что «красноты» в нем, 
фиксирующей провалы в выполнении 
соглашения, стало гораздо меньше, 
а также согласилась с позицией сто-
рон относительно итогов реализации 
ОТС в 2022 голу.

В присутствии замминистра был 
согласован размер минимальной 
месячной тарифной ставки, которая 
с 01 июля текущего года вырастет в со-
ответствии с изменившимся индексом 
потребительских цен в РФ. Совмест-
ные письма, содержащие информа-
цию о необходимости исполнения 
п. 3.3. действующего ОТС, а также с ука-
занием конкретного размера мини-
мальной месячной тарифной ставки 
и индекса потребительских цен подго-
товлены и направлены в адрес участ-
ников ОТС 14 июля.

По второму вопросу повестки 
участников встречи проинформи-
ровала непосредственно А. Б. Бонда-
ренко, которая предложила сторонам 
социального партнерства в большей 
степени сконцентрировать фокус 
внимания не на Российской энерге-
тической неделе, а на более значи-
мом и важном со всех точек зрения 
событии —  Международной выставке- 
форуме «Россия», проведение кото-
рой запланировано в период с 4 ноя-
бря 2023 года по 12 апреля 2024 года 
на территории выставочного ком-
плекса ВДНХ. Каждая отрасль ТЭК 
должна к началу мероприятия под-
готовить и оборудовать по послед-
нему слову техники свой павильон, 
в котором предлагается в доступной 
современной форме, с использова-
нием интерактивных и иных послед-
них достижений в области цифрови-
зации, рассказать посетителям о своей 
истории, этапах развития, последних 
достижениях.

Министерство энергетики РФ под 
кураторством Статс-секретаря —  зам-
министра энергетики отвечает за под-
готовку масштабного мероприятия 
и приглашает стороны социального 
партнерства воспользоваться возмож-
ностями выставочной площадки.
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13 июля представители сторон социального партнерства обсудили 
в профильном Министерстве накопившиеся за последнее время 
наиболее актуальные вопросы в сфере социально- трудовых 
отношений. В предварительно согласованной повестке предлагалось 
к рассмотрению три вопроса:
— об итогах выполнения энергетическими компаниями условий 

Отраслевого тарифного соглашения в электроэнергетике 
Российской Федерации в 2022 году;

— о формате участия сторон социального партнерства 
в мероприятиях Международного форума «Российская 
энергетическая неделя —  2023»;

— о взаимодействии в области развития Национальной системы 
квалификаций.

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
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Рассматривая третий вопрос вза-
имодействия в области развития На-
циональной системы квалификаций, 
участники совещания сосредоточили 
свое внимание на целесообразности 
мониторинга рынка труда в электро-
энергетической отрасли. В эксперт-
ной среде, в организациях электроэ-
нергетики бытуют несколько мнений 
на этот счет. Одни убежденно настаи-
вают на целесообразности получения 
необходимых статистических данных, 
их систематизации и изучении, дру-
гие не видят перспектив применения 
таким исследованиям, памятуя о том, 
что кадровый потенциал организаций 
электроэнергетической отрасли в ры-
ночных условиях —  это прерогатива 
самих организаций. 

После обмена мнениями, было 
принято решение пока воздержаться 
от организации отраслевого монито-
ринга рынка труда до полного пони-
мания целевой необходимости прове-
дения такой работы.

За рамками встречи представители 
отраслевого Профсоюза, в том числе 
и заместитель Председателя ВЭП 
А. В. Мурушкин, напомнили участни-
кам о судьбе проекта отраслевого При-
каза «Об отраслевом порядке установ-
ления рабочего времени и времени 
отдыха…».

Как известно, в первом квартале те-
кущего года в соответствии с поруче-
нием Министра энергетики РФ, зафик-
сированном в Протоколе совещания 

от 23.12.2022 № НШ-363/2пр (пункт 3.1.), 
проект нормативного правового акта 
бурно обсуждался и отрабатывался 
сторонами социального партнерства 
с учетом позиции своих доверите-
лей, действующего законодательства 
и устоявшейся практики применения 
тех или иных отраслевых особенно-
стей труда в организациях электроэ-
нергетики.

Представитель профильного мини-
стерства, зам. директора Администра-
тивного департамента Минэнерго Рос-
сии Т. В. Недашковская подтвердила, 
что проект документа, подготовлен-
ный сторонами социального партнер-
ства, в настоящий момент пристально 
изучается с юридической и правопри-
менительной точек зрения. Уже сей-
час предварительно можно сказать, 
что он с очень большой долей веро-
ятности претерпит существенные 

изменения, связанные, в первую оче-
редь, с необходимостью регулирова-
ния именно отраслевых особенностей 
труда работников, таких как дежур-
ство на дому и на предприятии. Кроме 
того, вступление в действие этого до-
кумента непременно влечет внесение 
поправок в ряд других нормативно- 
правовых актов. Например, в Правила 
работы с персоналом, где точно потре-
буются новации в определениях и но-
вых терминах. Не исключается также 
вероятность фиксации отраслевых 
особенностей в ином, более весомом 
документе.

Обменявшись информацией 
по данному вопросу, было принято 
решение провести в ближайшее 
время целевое совещание заинтересо-
ванных сторон с привлечением 
представителей юридического блока 
профильного министерства. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ   |   СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

АЛЕКСАНДР ПУШКИН И СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО!

Э
ти изменения в трудовое за-
конодательство подготовлены 
Минтрудом РФ в целях реализа-
ции части 1 подпункта «и» пун-

кта 2 перечня поручений Президента 

Российской Федерации от 31 декабря 
2021 г. № Пр-2576 (Инициатива Прези-
дента, Поручение) и предназначены 
для того, чтобы окончательно закре-
пить статус положений отраслевых 

соглашений федерального уровня как 
обязательных требований.

Суть предлагаемых к рассмотре-
нию поправок заключается в том, что 
контроль за соблюдением работодате-
лем отраслевых (межотраслевых) со-
глашений, заключённых на федераль-
ном уровне социального партнерства 
(помимо осуществления контроля 
непосредственно сторонами соглаше-
ний, которые на текущий момент в со-
ответствии со статьёй 51 Трудового ко-
декса Российской Федерации должны 
заниматься этим исключительно са-
мостоятельно) будет осуществляться 
в рамках федерального государствен-
ного контроля (надзора) за соблю-
дением трудового законодательства 
и иных нормативных правовых актов, 
содержащих нормы трудового права —  
то есть по сути возлагается на Государ-
ство.

В результате принятия подобных 
изменений Роструд может начать кон-
тролировать соблюдение положений 
отраслевых соглашений федерального 

 Ю. О. Аргасанов,
Специалист Департамента регулирования 
социально-трудовых отношений Аппарата ВЭП

5 июля 2023 года в формате видеоконференции состоялось 
очередное заседание рабочей группы по развитию социального 
партнерства и координации действий Сторон Соглашения (РГ) 
Российской трёхсторонней комиссии по регулированию социально- 
трудовых отношений (РТК), на котором рассматривались два 
важнейших вопроса:
— о проекте федерального закона «О внесении изменений 

в Трудовой кодекс Российской Федерации в части регулирования 
осуществления контроля за выполнением соглашений, 
заключённых на федеральном уровне социального партнерства»;

— о проекте постановления Правительства Российской 
Федерации «О внесении изменения в Положение о федеральном 
государственном контроле (надзоре) за соблюдением трудового 
законодательства и иных нормативных правовых актов, 
содержащих нормы трудового права».



ВЕСТНИК ЭЛЕКТРОПРОФСОЮЗА      ИЮЛЬ 2023      3

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО   |   СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

БЛАГОДАРИМ ЗА ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКУ

К
рымская межрегиональная организация ВЭП, в кото-
рой пострадали члены Профсоюза недавно созданной 
Первичной профсоюзной организации ГУП «Херсо-
ноблэнерго», прислала Благодарственное письмо, 

в котором выразила глубокую признательность за принятое 
решение и благодарность за оказанную помощь.

«Ваше искреннее сопереживание и неравнодушие боль-
шому горю стали своевременной поддержкой членам 

Профсоюза ППО «Херсоноблэнерго» КРЫММО ВЭП, постра-
давшим от наводнения, вызванного разрушением Кахов-
ской ГЭС. В такие непростые моменты особенно ценятся 
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Члены Всероссийского Электропрофсоюза 
принимают самое активное участие 
в благотворительной акции по оказанию 
солидарной помощи членам отраслевого 
Профсоюза, пострадавшим от последствий 
разрушения на Каховской ГЭС. В результате 
разрушений более 90 % частных домов оказались 
под водой и были разрушены.

уровня наравне с контролем за соблю-
дением положений норм ТК РФ, что 
безусловно может и должно привести 
к более полному их исполнению рабо-
тодателями по всей стране.

Напряжённая дискуссия по поводу 
необходимости наличия таких изме-
нений в трудовом законодательстве 
ведётся между представителями ра-
ботников и работодателей уже более 
года. Впервые Минтруд РФ предста-
вил настоящие поправки в апреле 
2022 года. И с тех пор вновь и вновь, 
как на заседаниях рабочих групп РТК, 
так и на консультациях в Минтруде 
РФ, которые были проведены по этому 
вопросу в феврале 2023 года, многие, 
если не сказать большинство предста-
вителей работодательских объедине-
ний пытаются изобрести новые, зача-
стую абсолютно надуманные поводы 
для того, чтобы торпедировать ини-
циативу Президента и не допустить 
включение государства в процесс 
контроля за исполнением отрасле-
вых соглашений федерального уровня. 

В подобном ключе прошло и нынеш-
нее заседание рабочей группы. Лучше 
всего атмосферу, царившую на нем, 
можно описать словами А. С. Пушкина: 
«Они сошлись. Волна и камень, Стихи 
и проза, лёд и пламень».

Диалог представителей работода-
телей и работников, последовательно 
и порой эмоционально высказывав-
шихся в ходе заседания РГ о том, что 
они думают о необходимости государ-
ственного контроля за исполнением 
Соглашений, в полной мере соответ-
ствует написанному.

Доводы представителей Всерос-
сийского Электропрофсоюза, Обще-
российского профсоюза работников 
жизнеобеспечения и Общероссий-
ского профессионального союза ра-
ботников автомобильного транспорта 
и дорожного хозяйства о том, что 
такой контроль необходим хотя бы 
потому, что на сегодняшний день в ор-
ганизациях, где пока нет первичной 
профсоюзной организации, выпол-
нение норм отраслевых соглашений 

не контролируется фактически никем. 
Это приводит к ряду негативных по-
следствий не только в трудовой сфере, 
но и в целом в экономике.

В качестве примера можно приве-
сти организации, в которых нет проф-
союзных структур и, соответственно, 
нет профсоюзного контроля, но кото-
рые при этом попадают под действие 
отраслевого соглашения. Рассматри-
ваемые организации могут и зачастую 
позволяют себе не выполнять нормы 
отраслевых соглашений, экономить 
бюджет, демпинговать на рынке то-
варов и услуг и тем самым получать 
конкурентное преимущество по отно-
шению к аналогичным организациям, 
являющимися надёжными социаль-
ными партнёрами и исполняющими 
в полном объёме обязательства перед 
своими работниками.

Позицию работодателей не смогло 
поколебать даже указание на то, что 
в своих Определениях от 13 марта 
2023 г. № 32-КГПР22–9-К1 и от 22 мая 
2023 г. № 32-КГПР23–4-К1, Судеб-
ная коллегия по гражданским делам 
Верховного Суда РФ дважды ука-
зала на равный с Трудовым кодек-
сом Российской Федерации уровень 
регулирования трудовых отношений 
у соглашений, заключённых предста-
вителями работников и работодателей 
на федеральном, межрегиональном, 
региональном, отраслевом (межотрас-
левом) и территориальных уровнях 
социального партнёрства

Позиции сторон в этот раз оказа-
лись непримиримы. А это значит, что 
впервые за долгое время на очередное 
заседание РТК будет вынесен несогла-
сованный вопрос и обсуждение 
продолжится уже на принципиально 
новом уровне. 
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простое человеческое внимание и желание прийти на по-
мощь. Мы высоко ценим профсоюзную солидарность и под-
держку. Такое отношение позволяет чувствовать, что мы 
вместе не одиноки в беде», —  говорится в Благодарственном 
письме.

На начало августа 2023 года для членов Профсоюза 
Крымской межрегиональной организации ВЭП собрано бо-
лее 1, 3 млн руб лей.

Белгородская областная организация Всероссийского 
Электропрофсоюза также направила в адрес руководства 
ВЭП и членов Профсоюза Благодарственное письмо, в ко-
тором выразила искреннюю признательность всем, кто 
не остался в стороне и оказал финансовую благотвори-
тельную помощь членам Профсоюза —  работникам Белго-
родской энергосистемы, пострадавшим от интенсивных 
обстрелов Шебекинского, Валуйского и Грайворонского 
районов Белгородчины.

Напомним, что в результате обстрелов приграничных 
районов области пострадало около 200 семей энергетиков, 
которые били эвакуированы в другие, более безопасные 
места области.

Обращение Белгородской областной организации ВЭП 
к руководителям Общественной организации «Всероссий-
ский Электропрофсоюз» и территориальных организаций 
с просьбой оказания финансовой помощи пострадавшим 
имело большой отклик как от профсоюзных структур раз-
личных уровней отраслевого Профцентра, так и членов 
Профсоюза большинства регионов России.

По информации Белгородских коллег, на начало августа 
2023 года собрано денежных средств на общую сумму более 
3,6 миллиона руб лей из 53 регионов России. Сейчас всем по-
страдавшим членам Профсоюза —  энергетикам Белгород-
ской энергосистемы оказывается материальная помощь.

В Благодарственном письме из Белгородской областной 
организации ВЭП говорится:

— Ваша поддержка, доброта и щедрость вселяют наде-
жду в сердца членов Профсоюза Белгородчины. Люди знают, 
что в это непростое время есть организация, которая 
своих в беде не бросает —  это Всероссийский Электропроф-
союз! От имени членов Профсоюза региональной энерго-
компании, ощутивших теплоту сердец и проявленную 
чуткость, выражаем Вам огромную благодарность за за-
боту, неравнодушие и желание помочь.

Уверены, что никакими, даже самыми сложными собы-
тиями, дух членов Профсоюза Белгородчины не сломить! 
В условиях проявления такого солидарного единства мы 
обязательно справимся со всеми испытаниями!

С уважением, вся многотысячная профсоюзная семья Бе-
лОО ВЭП!

Сегодня уже можно с уверенностью сказать, что члены 
Всероссийского Электропрофсоюза восприняли беду кол-
лег, как личную —  протянули руку помощи, проявили соли-
дарность и поддержку в сборе средств для пострадавших 
членов Профсоюза.

То, что Профсоюз своих не бросает мы в очередной раз 
убедились на примере количества собранных средств 
и географии, откуда поступают средства. В списках пред-
ставлены буквально все регионы присутствия отраслевого 
Профсоюза. От чистого сердца и сострадания российские 
энергетики —  члены отраслевого Профсоюза присылают 
буквально кто сколько может. Это и небольшие пожертво-
вания от частных лиц, и весомая материальная поддержка 
от структурных организаций ВЭП. Тем самым каждый 
участник благотворительной акции хочет показать, что он 
на стороне коллег, попавших в беду, он чувствует их боль 
и тревогу за будущее, сопереживает и помогает преодоле-
вать жизненные трудности. Может поэтому в назначении 
платежей встречаются и такие строки —  «Ребята, вы держи-
тесь!».

Сегодня каждая помощь бесценна, востребована и будет 
доставлена адресно до членов Профсоюза по назначению 
на благие нужды.

Уважаемые члены Всероссийского Электропрофсоюза, 
коллеги, друзья! Примите огромную благодарность и при-
знательность всем, кто оказал солидарную материальную 
поддержку пострадавшим энергетикам. Своим неравноду-
шием и личным участием вы не просто помогаете людям 
материально, вы дарите им надежду на благополучное бу-
дущее. Вы еще раз подтвердили, что наш Профсоюз всегда 
отличался своим единством и умением сплотиться в труд-
ную минуту.

Мы и дальше будем информировать всех заинтересован-
ных о благотворительной акции, размещая в разделе сайта 
Профсоюза «СВОИХ НЕ БРОСАЕМ» актуальную информацию 
об организациях ВЭП, оказавших солидарную помощь 
членам Профсоюза в Херсонской и Белгородской областях. 

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СОЮЗ РАБОТНИКОВ ЭНЕРГЕТИКИ И ЭЛЕКТРО-
ТЕХНИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ ДНР ПРОШЕЛ ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЮ

Н
апомним, что на внеочередной конференции Профсо-
юза работников энергетики и электротехнической 
промышленности ДНР 25 января этого года было при-
нято решение о создании профсоюзного образова-

ния в составе ВЭП, а 13 апреля 2023 года в Москве VI Пленум 

 www.elprof.ru

В целях исполнения решений III Внеочередной 
конференции работников энергетики 
и электротехнической промышленности Донецкой 
Народной Республики (ДНР), которая состоялась 
16 мая 2023 г., для приведения учредительных 
документов юридического лица в соответствие 
с законодательством Российской Федерации, 
в управлении Министерства юстиции РФ 
по Донецкой Народной Республике прошла 
процедура перерегистрации профструктуры ВЭП.
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ   |   ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Центрального комитета Всероссийского Электропрофсоюза 
принял историческое по значимости решение —  об инте-
грации структуры профсоюза Донецкой народной респу-
блики в состав Всероссийского Электропрофсоюза.

С начала длительного процесса интеграции проведена 
большая работа с коллективами энергетиков и электротех-
ников, профсоюзными организациями первичного звена 
Республики в части адаптации в российское правовое 
поле. 

И вот приятная новость из Донецка: Свидетельство о го-
сударственной регистрации некоммерческой организа-
ции, выданное Государственной Регистрационной палатой 

Минюста Донецкой Народной Республики, получила Пред-
седатель организации Э. В. Позднякова.

Это решение позволило работникам энергетического 
и электротехнического комплекса нового субъекта РФ стать 
частью большого отраслевого профсоюзного сообщества, 
которым гарантированы поддержка, соцзащита, юридиче-
ское сопровождение и ряд других социальных возможно-
стей. Теперь новое полное наименование территориальной 
организации, входящей во Всероссийский Электропроф-
союз —  Донецкая республиканская организация Обще-
ственной организации «Всероссийский Электропрофсоюз». 
Сокращённое —  ДОНРО ВЭП. 

В ЛНР ПРОВЕДЕНА ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЯ 
СТРУКТУРЫ ОТРАСЛЕВОГО ПРОФСОЮЗА

С ПРОФСОЮЗОМ ПО ЖИЗНИ

П
олучение свидетельства о государственной реги-
страции некоммерческой организации —  результат 
огромной работы, проделанной в коллективах энер-
гетиков и электротехников, профсоюзных организа-

циях первичного звена Республики, председателем Лу-
ганской Республиканской организации Всероссийского 
Электропрофсоюза Вячеславом Кузнецовым. Это во многом 
историческое событие позволило работникам нового субъ-
екта РФ стать частью большого отраслевого профсоюзного 

сообщества, которым гарантированы поддержка, соцза-
щита, юридическое сопровождение и ряд других социаль-
ных возможностей, что особенно важно и востребовано 
в период продолжающейся специальной военной опера-
ции в регионе.

Теперь новое полное наименование территориальной 
организации, входящей во Всероссийский Электропроф-
союз —  Луганская Республиканская организация Обще-
ственной организации «Всероссийский Электропрофсоюз». 
Сокращённое —  ЛУГРО ВЭП. 

В
 первый день лета в актовом зале Центральных элек-
трических сетей ПАО «Якутскэнерго» в г. Якутске со-
стоялась XVIII отчетно- выборная конференция пер-
вичной профсоюзной организации ЦЭС С(Я)РО ВЭП. 

В профсоюзном мероприятии приняло участие более 50 че-
ловек: 34 делегата, директор ЦЭС ПАО «Якутскэнерго» Петр 
Иванов, представители территориальной организации 
энергетиков Якутии —  главный бухгалтер Галина Острякова 
и главный специалист по орг. работе Ирина Тарасова, др. 
Открыл конференцию, директор ЦЭС Петр Иванов.

 www.elprof.ru

 Ирина Тарасова,
главный специалист по орг. работе

11 июля 2023 года завершилась процедура 
перерегистрации территориальной структуры 
Всероссийского Электропрофсоюза в новом 
субъекте Российской Федерации, в Луганской 
народной республике (ЛНР). Необходимость 
подобных юридико- технических действий 
связана прежде всего с исполнением 
решений Внеочередной конференции 
работников энергетики и электротехнической 
промышленности ЛНР, а также приведением 
учредительных документов юридического лица 
в соответствие с законодательством Российской 
Федерации.

Энергетики Центральных электрических сетей 
Якутии выбрали нового профсоюзного лидера

Е. Никитина, директор ЦЭС П. Иванов и С. Николаева, вновь 
избранный председатель ППО Центральных электрических 
сетей С(Я)РО ВЭП
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В своем обращении к участникам конференции Петр 
Гаврильевич отметил: «Лично для меня XVIII отчетно- 
выборная конференция ППО ЦЭС —  грустное событие. К со-
жалению, наш легендарный председатель профсоюзной 
организации ЦЭС, удивительно яркая, невероятно твор-
ческая, увлекающаяся, талантливая, когда-то даже суро-
вая и требовательная, как и подобает быть профсоюзному 
лидеру, Елена Никитина всё-таки приняла решение уйти 
на заслуженный отдых. Более 20 лет она наш бессменный 
председатель, душа первичной профсоюзной организации 
Центральных электрических сетей С(Я)РО ВЭП. Как насто-
ящий руководитель, Елена Николаевна подготовила себе 
достойную смену, однако нам ее будет очень не хватать. 
Так как работала Елена Николаевна —  не каждый сможет. 
На протяжении всей своей деятельности, она всегда умело 
и справедливо отстаивала интересы каждого члена профсо-
юза —  от рядового сотрудника, до руководителя».

Слова благодарности за работу и конструктивное сотруд-
ничество прозвучали и от представителей территориаль-
ной организации энергетиков Якутии —  С(Я)РО ВЭП.

«Неоценимый вклад в дело защиты прав трудящихся, 
вклад в развитие профсоюзного движения Якутии Елены 
Николаевны многократно подтверждён самыми высокими 
профсоюзными наградами, и главное –признанием и ува-
жением трудового коллектива ЦЭС ПАО «Якутскэнерго», 
профсоюзным сообществом республики. В сутках Елены 
Николаевны всегда больше 24 часов! Под ее руководством 

трудовой профсоюзный коллектив ЦЭС всегда не только 
работал, но и отдыхал здорово, активно, весело и эффек-
тивно, неоднократно становился победителем в различных 
республиканских конкурсах, соревнованиях, спартакиа-
дах, встречах, фестивалях, тур слётах, благотворительных 
акциях, концертах и др. При этом Елена Николаевна всегда 
успевала держать под контролем вопросы соблюдения 
норм и требований охраны труда, трудового права, а про-
фсоюзная молодежь находила в ней мудрого наставника 
и вдохновителя», —  подчеркнула в приветственном слове 
к участникам конференции главный специалист С(Я)РО 
ВЭП Ирина Тарасова.

За весомый вклад в развитие профсоюзного движения 
Якутии Елене Николаевне Никитиной вручили благодар-
ственное письмо и ценный подарок. Далее конференция 
продолжила заседание в рабочем режиме. Делегаты вы-
соко оценили деятельность профсоюзного комитета ЦЭС 
за отчетный период, определили персональный состав 
нового профкома ППО и стратегические задачи на следу-
ющие 5 лет. Конференция поддержала инициативу и из-
брала председателем профорганизации ЦЭС Сайдыыну 
Николаеву, специалиста по охране труда 1 категории ЦЭС. 
Ее же кандидатура будет представлена в состав Президиума 
и Пленума республиканской территориальной организа-
ции Электропрофсоюза Якутии.

От многотысячного коллектива С(Я)РО ВЭП желаем вновь 
избранному профсоюзному лидеру неиссякаемой энергии, 
активной профсоюзной деятельности на благо всего 
трудового коллектива ЦЭС, мудрости и уверенности 
в завтрашнем дне.  

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ВЭП 
ИСПОЛНИЛОСЬ 70 ЛЕТ

П
о этому поводу в Твери, в здании Совета Федерации 
Тверских профсоюзов прошло торжественное собра-
ние, посвященное 70-летию образования Тверской 
областной организации ВЭП, собравшее ветеранов, 

председателей первичных профсоюзных организаций, 
представителей работодателей.

 www.elprof.ru

От имени Общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» поздравляем 
всех членов отраслевого Профсоюза, входящих 
в структуру Тверской областной организации ВЭП, 
со знаменательным юбилеем —  70-летием со дня 
образования!
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Тверская областная организация 
Общественной организации «Всероссийский 
Электропрофсоюз» создана 10 июля 1953 года.
В настоящее время в состав Тверской 
областной организации ВЭП входят:
▶ Первичная профсоюзная организация 

Тверьэнерго Тверской областной организации 
ВЭП;

▶ Первичная профсоюзная организация 
Конаковской ГРЭС Тверской областной 
организации ВЭП;

▶ Первичная профсоюзная организация 
«Тверская генерация» Тверской областной 
организации ВЭП;

▶ Первичная профсоюзная организация 
Кашинский завод электроаппаратуры 
Тверской областной организации ВЭП;

▶ Первичная профсоюзная организация 
ООО Лихославльский завод «Светотехника» 
Тверской областной организации ВЭП;

▶ МЭИ-КЭК Тверской областной организации 
«Электропрофсоюз» (Профком филиала МЭИ-
КЭК);

▶ Профгруппа Общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз».

СПРАВКА

С информацией об истории создания и развития ор-
ганизации выступил председатель областной организа-
ции Сергей Владимирович Аксаков. В докладе он отметил: 
«За эти годы много событий произошло в нашей стране. 
Изменился общественный строй, характер трудовых отно-
шений, но цели и задачи Тверской областной организации 
Всероссийского Электропрофсоюза и Профсоюза в целом, 
а это забота о людях наемного труда, защита их социально- 
трудовых прав и экономических интересов, остаются акту-
альными и сегодня.

С приветственным словом выступила председатель Фе-
дерации Тверских профсоюзов Раиса Федоровна Виногра-
дова. Дальнейших успехов профсоюзному активу пожелал 
ветеран, председатель областного комитета профсоюза ра-
бочих электростанций и электротехнической промышлен-
ности с 1976 по 1984 гг. Владимир Иванович Моисеенко.

В своем выступлении бывший председатель первичной 
профсоюзной организации Конаковской ГРЭС Виктор Ни-
колаевич Шагин призвал неформально относиться к обра-
щениям членов профсоюза с обязательным ответом на них 
в доступной и понятной форме.

Выступающие отметили, что становление областной 
организации неотделимо от истории развития отраслевого 
профсоюзного движения в целом, когда мы вместе были 
свидетелями и первых неуверенных организационных ша-
гов зарождения, и бурных этапов развития, и кризисных лет 
стагнации! 70-летний юбилей —  это хороший повод поду-
мать, осмыслить и оценить тот путь, который пройден орга-
низацией за эти годы.

Менялось время, менялась организация, но самым глав-
ным активом все эти годы были и остаются люди —  члены 
Профсоюза, председатели первичных структур, штатные 
профсоюзные работники и активисты —  все те, кто своим 
неравнодушием и преданностью профсоюзному делу еже-
дневно помогал организации идти намеченным курсом, 
строить далеко идущие планы и занимать ведущие пози-
ции в профсоюзном движении.

Сегодня Тверская областная организация обладает 
огромным потенциалом, способна решать самые амбици-
озные задачи.

На протяжении семидесятилетнего периода здесь закла-
дывались добрые деловые традиции, создавалась команда 
профсоюзных единомышленников, благодаря которой все 
последние годы удается достойно представлять и защищать 
интересы членов Всероссийского Электропрофсоюза.

Отмечая 70-летний юбилей территориальной организа-
ции, особые теплые слова благодарности звучат в адрес ве-
теранов профсоюзного движения, всех тех, кто стоял у исто-
ков создания Тверской областной организации в далеком 
1953-м и в последующие годы, людям, которые прошли 
с профсоюзом огромный путь, выстояли и закалились, со-
хранили традиции и внесли свой весомый вклад в развитие 
отраслевой профсоюзной структуры.

От всей души желаем всем членам профсоюза Тверской 
областной организации ВЭП, ветеранам, профактивистам 
доброго здоровья и неизменного удовлетворения результа-
тами своего благородного труда!

По окончании торжества всем участникам были вручены 
памятные грамоты и подарки с профсоюзной юбилейной 
символикой. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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З
а семь десятилетий работы акционерное общество 
внесло достойный вклад в развитие отечественной 
промышленности, укрепление обороноспособности 
государства. Сегодня предприятие, специализирую-

щееся на выпуске автономных источников электропита-
ния, —  одно из ведущих предприятий России в своей нише 
с высоким технологическим уровнем.

Завод включен в перечень крупнейших системообра-
зующих предприятий промышленности Курской области, 
работает стабильно, динамично развивается, сохраняет 
и прочно удерживает репутацию надежного партнера, обе-
спечивает высокий уровень качества продукции.

Предприятие по праву может гордиться своими 
финансово- экономическими показателями, производ-
ственными достижениями. Благодаря слаженной работе 
коллектива, растут объёмы производства, модернизируется 
оборудование, обновляется и расширяется ассортимент вы-
пускаемой продукции, укрепляется кадровый потенциал.

Являясь социально ответственным предприятием, 
«Электроагрегат» вносит свой вклад в формирование го-
родского и областного бюджетов, сохранение культурных 
и духовных ценностей, активно поддерживает социальные 
инициативы, оказывает помощь в благоустройстве города.

По случаю 70 —  летия АО «Электроагрегат» лучшие со-
трудники предприятия были приглашены на торжествен-
ную церемонию в Администрацию Курской области, где 
Губернатор Роман Владимирович Старовой т вручил им 
награды.

 Александра Рыжкова,
Председатель ППО АО «Электроагрегат»

70 лет —  это серьезная и значимая дата 
в жизни коллектива акционерного общества 
«Электроагрегат»», показатель устойчивости 
производства, востребованности выпускаемой 
продукции. Благодаря самоотверженному труду 
строителей, первых работников в начале 50-х 
годов прошлого века был построен Курский 
завод передвижных агрегатов, создана основа 
и заложены традиции. История предприятия 
наполнена яркими событиями, трудовыми 
подвигами, производственными успехами. 
В девяностые годы в сложных экономических 
условиях коллективу удалось преодолеть 
трудности и сохранить предприятие.

Благодарственной письмо Председателю ППО А. И. Рыжковой 
«За многолетний добросовестный труд, большой вклад 
в развитие отечественного машиностроения и в связи 
с 70-летием АО «Электроагрегат» вручила депутат 
Государственной Думы Российской Федерации Германова 
Ольга Михайловна
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Мероприятие в актовом зале завода началось с показа 
фотохроники. Уникальные исторические снимки вме-
стили в себя почти всю историю предприятия. С оживших 
на мгновение фотографий на гостей смотрели счастли-
вые, улыбающиеся и такие молодые заводчане. Вот они все 
вместе принимают участие в субботнике, а вот выступают 
на музыкальном вечере, идут строем на первомайскую де-
монстрацию, получают заслуженные спортивные награды.

В торжественном мероприятии, посвященном юбилею 
предприятия, приняли участие депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации Гер-
манова Ольга Михайловна, глава города Курска Куцак Игорь 
Вячеславович, председатель Курского городского Собрания 
Токарев Владимир Валерьевич, министр промышленности, 
торговли и предпринимательства Курской области Аксенов 
Михаил Николаевич, глава Администрации Железнодорож-
ного округа города Курска Дрынов Александр Викторович, 
депутат областной Думы Курской области Малахова Ирина 
Николаевна и другие.

Приветствуя и поздравляя участников торжественного 
собрания, все гости подчеркивали, что самой большой гор-
достью предприятия является его коллектив, состоящий 
из высококвалифицированных и преданных своему делу 
специалистов, это благодаря их трудолюбию и любви к про-
фессии решаются большие и ответственные задачи.

В ходе церемонии 32 сотрудника АО «Электроагрегат» 
были награждены медалями Министерства обороны РФ; 
37 —  грамотами, медалями, благодарностями Губернатора 
Курской области; 7 вручены Благодарственные письма 
Депутата Государственной Думы; 3 вручены Благодар-
ственные письма Курской областной Думы; 7 награждены 

Грамотами Администрации города Курска; 4 награждены 
Грамотами (Комитета) Министерства промышленности, 
торговли и предпринимательства Курской области; 6 на-
граждены Грамотами Курского городского Собрания; 7 на-
граждены Грамотами Администрации Железнодорожного 
округа города Курска; 2 награждены Грамотами Курской об-
ластной организации Всероссийского Электропрофсоюза; 
12 Благодарностями первичной профсоюзной организации 
«Электроагрегат»; 1 вручен Диплом и медаль победителя 
Всероссийского конкурса «Инженер года»; 39 награждены 
медалью «За успехи и усердие в труде.

Аплодисментами встречали заводчане своих коллег, 
награжденных в честь юбилейной даты. Все награжден-
ные, как один, подчёркивали: эти награды —  не только их 
заслуга. Это результат работы всего коллектива, в котором 
они трудятся. И, конечно, важная часть успеха —  поддержка 
родных и близких.

Все, кто сегодня несет трудовую вахту на своем рабочем 
месте, ветераны —  это добросовестные труженики и бес-
ценное достояние предприятия. Каждый заводчанин вно-
сит свою лепту в развитие производства. В праздничный 
день участники мероприятия услышали много благодар-
ственных слов за достигнутые трудовые успехи, высокий 
профессионализм в работе. Были выражены слова глубокой 
признательности нашим ветеранам, заложившим основу 
успехов предприятия на десятилетия вперед.

Пусть эта знаменательная дата станет еще одним шагом 
вперед на пути освоения новых производственных гори-
зонтов. Будем и дальше твердо держать курс на достижение 
максимального результата в решении поставленных задач. 
Здоровья, счастья и мира всем! 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!   |   ПРОФСОЮЗ И МОЛОДЕЖЬ

ПОЗДРАВИЛИ 104-ЛЕТНЕГО ВЕТЕРАНА

ПРОФСОЮЗНАЯ МОЛОДЕЖЬ ЦФО 
СЪЕХАЛАСЬ НА СЛЕТ В ВОРОНЕЖ

Х
очется выразить огромную признательность Василию 
Филипповичу за его большую и дружную семью, за его 
наследство, которое сквозь годы пронес он и остается 
с нами, за мирное небо над головой, смех детей и ра-

дость таких встреч, которые подарили нам ветераны ВОВ 
своим подвигом в годы вой ны.

Такие ветераны, как Василий Филиппович, вдохновляют 
нас на новые свершения, укрепляют наш дух, помогают 
преодолевать трудности и идти вперед, несмотря на все 
жизненные преграды.

Низкий поклон Вам, ветераны ВОВ, от благодарных 
потомков. Мы гордимся подвигом легендарного поколе-
ния, которое отстояло независимость Отчизны, подняло ее 
из разрухи, подарило нам счастье жить в свободной и силь-
ной стране.

От всей души желаем Вам и Вашим близким благополу-
чия, крепкого здоровья, счастья, долгих лет жизни и мир-
ного неба над головой! Пусть каждое мгновение жизни да-
рит вам радость!

Надеемся, что и в следующем году такая же встреча 
состоится, и нас с таким же теплом встретит Василий 
Филиппович в добром здравии. 

Т
оржественное открытие началось со вступительного 
слова председателя Воронежского областного совета 
профсоюзов Проняева Евгения Леонидовича. Попри-
ветствовал молодых специалистов энергосистемы 

и представитель Всероссийского Электропрофсоюза в ЦФО 
Аксаков Сергей Владимирович, пожелав каждому продук-
тивной работы.

В рамках мероприятия было проведено множество об-
разовательных тренингов. Темы обучающих семинаров 
подбирались и разрабатывались исключительно с учетом 

пожелания ребят, а командообразовательная программа 
послужила сближению молодых членов профсоюза для 
дальнейшей плодотворной коммуникации и эффективного 
сотрудничества.

 Дарья Хилажева,
профгрупорг Иркутского отделения 
ООО «Иркутскэнергосбыт»

 Воронежская областная организация ВЭП

Сотрудники Иркутского отделения 
ООО «Иркутская энергосбытовая компания» 
посетили и поздравили Ветерана Великой 
Отечественной вой ны 1941–1945 гг. Дыгая Василия
Филипповича, которому исполнилось 104 года. Мы 
каждый год перед Днем Победы навещаем Василия 
Филипповича, и он всегда радушно встречает нас.
Добрый, отзывчивый и прекрасный человек 
и нынче встретил нас с теплом и благодарностью. 
Рассказы о семье за кружкой чая и пламенные 
поздравления в адрес Ветерана прозвучали в день 
встречи.

С 19 по 22 июля 2023 года на базе санатория 
имени Горького замечательного города Воронежа, 
занимающего шестое место в списке самых 
гостеприимных городов России, состоялся третий 
Молодежный слет ЦФО. Делегацию председателей 
территориальных организаций и представителей 
молодежных советов из 15 регионов принимала 
у себя Воронежская областная организация ВЭП.
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Преподавательский состав поразил своим разнообра-
зием. Все ораторы обладали высшими учеными званиями 
и на занятиях раскрыли интересующие многих темы в об-
ласти риторики для лидера и мастерства публичного высту-
пления. Поделившись на команды, ребята приняли участие 
в систематизированном тренинге личностного и команд-
ного роста. Темы «Лидерство и навыки управленческой эф-
фективности» и «Техники психологической защиты в кон-
фликтной ситуации» позволили молодым специалистам 
освоить алгоритм эффективного общения, который помо-
жет разрешить конфликтную ситуацию в любом напряжен-
ном диалоге.

Также молодым энергетикам был предложен и интел-
лектуальный вид досуга —  игра-квиз. Данное мероприятие, 
организованное молодежью Центрального федерального 
округа, также направлено на налаживание коммуникаций 
и развитие навыков работы в команде.

Председателем Воронежской областной организации 
Всероссийского Электропрофсоюза Роньшиным Сергеем 
Борисовичем была организована обзорная экскурсия по Во-
ронежу с посещением знаковых мест города. 

Участникам мероприятия представилась возможность 
посетить важнейшие объекты филиала ПАО «Россети 
Центр» —  «Воронежэнерго»: высокотехнологичную циф-
ровую подстанцию «Спутник», Центр управления сетями 

и стилизованную опору ЛЭП в виде 46-метрового красного 
маяка. Специалистов познакомили с применяемыми в со-
временной энергетике высокотехнологичными решени-
ями в области передачи электроэнергии на примере работы 
подстанции.

На экскурсии все смогли оценить характеристики и пре-
имущества нового энергооборудования и систем монито-
ринга и контроля.

Кроме того, было проведено молодежное заседание, 
по итогам которого было принято решение о переизбра-
нии председателя Молодежного совета ЦФО ВЭП. Абсолют-
ным большинством голосов молодежным профсоюзным 
лидером был признан Калашников Денис Александрович —  
член Молодежного совета Тверской областной организации 
ВЭП, а его заместителем Деенкова Анастасия Борисовна —  
член Молодежного совета ВоронежОО ВЭП. Также был 
утвержден новый состав Молодежного совета.

По завершении слета Представитель Всероссийского 
Электропрофсоюза в ЦФО Аксаков Сергей Владимирович 
вручил сертификаты об участии и выразил искреннюю 
надежду на то, что навыки, приобретенные на слете, 
молодые профсоюзные лидеры смогут эффективно приме-
нить на практике. В свою очередь, молодежь ЦФО поблаго-
дарила организаторов за возможность проявить себя 
и получить новые знания. 

ПРОФСОЮЗ И МОЛОДЕЖЬ
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ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ

НАСТОЯЩИЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ ЛИДЕР НАСТОЯЩИЙ ПРОФСОЮЗНЫЙ ЛИДЕР 

ВЯЧЕСЛАВ СИРОТИН

П
очетную Грамоту конкурса в номинации «Лидер» по-
лучил председатель первичной профсоюзной орга-
низации Центральных электрических сетей Орен-
бургской областной организации Всероссийского 

Электропрофсоюза Вячеслав Евгеньевич Сиротин. 

Напомним, что номинация «Лидер» характеризует са-
мого заметного профлидера. Вне зависимости от должности 
и статуса номинанта оценивается его деятельность по укре-
плению профорганизации, профсоюза, всего движения 
в целом. И то, что представитель отраслевого Профсоюза 
отмечен Почетной Грамотой такого престижного Конкурса, 
уже большая заслуга и оценка деятельности профлидера Вя-
чеслава Сиротина.

Председатель Федерации профсоюзов Оренбур-
жья Я. А. Чирков:

— Вячеслав Евгеньевич —  активный, заинтересованный 
в развитии профсоюзного движения лидер. Занимается 
общественной работой —  от решения социально- трудовых 
вопросов до организации и информационного сопрово-
ждения культурно- массовых и патриотических мероприя-
тий. Является постоянным участником форумов и программ 
ФПО.

Дважды становился победителем регионального кон-
курса «Профсоюзный активист года», в том числе за дея-
тельность по поддержке военнослужащих- оренбуржцев 
в зоне СВО и их семей.

Председатель Оренбургской областной организации 
ВЭП И. В. Гуцкалов:

—  Вячеслав Евгеньевич представлял ВЭП на молодеж-
ном форуме ФНПР «Стратегический Резерв». В ОренбОО 
ВЭП Вячеслав Евгеньевич является специалистом по ин-
формационной работе: администрирует сайт ОренбОО 

ВЭП, сообщества ВКонтакте, Telegram, регулярно делится 
информацией о деятельности ОренбОО ВЭП и ППО ЦЭС для 
размещения на сайтах ОренбОО ВЭП, ВЭП, Энергопортале 
предприятия, газете Простор, и др.

С начала СВО активно участвует в проведении митин-
гов, сборах гуманитарной помощи. А еще он активно раз-
вивает спортивную деятельность среди членов профсоюза 
«Оренбургэнерго» —  филиала ПАО «Россети Волга», являясь 
активным организатором «Футбольной лиги» ПАО «Россети 
Волга».

Вячеслав стал победителем конкурса «Профсоюзный 
активист 2022 года» за успешное применение навыков, 
полученных на мастер- классе по работе с видеоконтентом 
«Школа молодого профлидера», а также в его копилке Бла-
годарственное письмо главы города Оренбурга за личное 
участие в мероприятиях по поддержке участников СВО.

Кстати, деятельность нашего молодого активиста Вя-
чеслава Сиротина в период проведения СВО заслуживает 
отдельного внимания. С начала СВО Вячеслав Сиротин 
активно участвует в проведении митингов, сборах гума-
нитарной помощи (продукты питания, лекарства, книги). 
В период развертывания в Нижней- Павловке полевого 

 www.elprof.ru

Газета «Солидарность» подвела итоги ежегодного 
профессионального конкурса «Профсоюзный 
Авангард».

ЧИСЛЕННОСТЬ ПЕРВИЧНОЙ ЧИСЛЕННОСТЬ ПЕРВИЧНОЙ 
ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ЦЭС, ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ЦЭС, 
КОТОРОЙ РУКОВОДИТ НАШ ЛИДЕР, КОТОРОЙ РУКОВОДИТ НАШ ЛИДЕР, 

1048 ЧЕЛОВЕК, ПРОЦЕНТ ОХВАТА 1048 ЧЕЛОВЕК, ПРОЦЕНТ ОХВАТА 
ПРОФЧЛЕНСТВОМ СОСТАВЛЯЕТ 98 %.ПРОФЧЛЕНСТВОМ СОСТАВЛЯЕТ 98 %.
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ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ

палаточного лагеря для мобилизованных 140 человек ра-
ботников, он принимал участие в подключении электроэ-
нергией палаточного лагеря и прилегающей территории, 
на военной полевой кухне несколько дней лично готовил 
горячее питание для всего персонала.

Совместно с ОренбОО ВЭП Сиротин участвовал в ком-
плектовании экипировки для мобилизованных членов 
профсоюза. Призванным также оказывалась материальная 
помощь, приобретались тактические аптечки, спальные 
мешки, рюкзаки. Вячеслав консультирует семьи мобили-
зованных о социальных выплатах, организовывает досуг 
для детей мобилизованных. Регулярно поддерживает связь 
с мобилизованными и членами их семей, старается по-
мочь ребятам с их просьбами и пожеланиями. При каждой 
возможности передает им гостинцы, продукты питания 
(фрукты, мед, чай, сладости) в места, где бойцы проходят бо-
евое слаживание. Также в направлении благотворительно-
сти Вячеслав организовывал закупку продуктовых наборов 
пенсионерам предприятия, труженикам тыла. Совместно 
с советом молодежи организовывал сбор средств для при-
обретения книг и школьных принадлежностей детям сиро-
там и ученикам ЛДНР.

Обязательно нужно рассказать о деятельности Вячеслава 
Сиротина по повышению профчленства в ППО, правовой 
защите членов профсоюза, взаимодействию с работодате-
лем, проведению СОУТ, коллективном договоре на пред-
приятии, льготах и преференциях для членов профсоюза 
и многом другом. Деятельность Вячеслава многогранна, его 
опыт по защите и отстаиванию интересов членов профсо-
юза заслуживает внимания и внедрения в других органи-
зациях Профсоюза. Например, в период неподписания ОТС 
Сиротин направлял письмо в адрес министра энергетики 
РФ и Президента Ассоциации «ЭРА России» с требованиями 

профсоюзов: проиндексировать минимальную месячную 
тарифную ставку как минимум на фактический индекс по-
требительских цен, отказаться от норм, позволявших рабо-
тодателям игнорировать выполнение некоторых положе-
ний Соглашения, поднять планку стоимости пакета льгот, 
гарантий и компенсаций и другими.

Кроме того, с участием Вячеслава Сиротина шел пере-
говорный процесс с работодателем по решению вопроса 
депремирования персонала за невыполнение показателя 
уровня потерь. Раньше, если производственное отделе-
ние не выполняло этот показатель, то лишали премий весь 
персонал кроме уборщиц. В результате переговоров из-под 
этого показателя был выведен персонал, который не может 
повлиять на его выполнение. Только в одном ПО таким об-
разом вывели более 300 человек из-под этого показателя.

Также по обращениям дежурных диспетчеров был ре-
шен наболевший вопрос —  изменён график смены на более 
удобный день. Так как общественный транспорт до места 
работы ходит с большим интервалом, персонал сталки-
вался с трудностями добраться до места работы. Сиротину 
удалось решить вопрос с работодателем по организации 
развозки персонала.

В области охраны труда Сиротин участвует в пилотном 
проекте по переходу ведения представлений уполномо-
ченных по ОТ в электронном формате. Вячеслав активно 
взаимодействует с работодателем по созданию локальных 
нормативных актов, внедрению новых систем оплаты, ин-
дексации и своевременной выплаты заработной платы, со-
циальных выплат, согласно КД, консультирует членов проф-
союза по возникающим правовым вопросам.

И еще об одном очень важном направлении деятель-
ности профлидера хотелось бы рассказать, которое на-
прямую влияет на повышение авторитета профсоюза 
в медийной сфере. Вячеславу удалось наладить админи-
стрирование сообществ в Контакте, Instagram ОренбООВЭП 
eiekroprofsouz_56, размещая информацию о деятельности 
ППО ЦЭС на сайте ОренбООВЭП, ВЭП, Энергопортала пред-
приятия, газеты Простор, подписать членов профсоюза 
на печатные СМИ, он проводит и популяризирует яркие 
и запоминающиеся мероприятия (программы лояльности, 
культурно- массовые, спортивные и благотворительные ме-
роприятия).

Стоит отметить, что сайт Оренбургской областной орга-
низации ВЭП под администрированием Вячеслава Сиро-
тина ежегодно поощряется и занимает призовые места 
в конкурсе ВЭП на лучший сайт среди организаций Профсо-
юза.

«Основная наша цель —  это массовость и вовлечение 
в профсоюзную организацию работников разных возраст-
ных категорий и интересов для увеличения ее численно-
сти», —  считает Вячеслав Сиротин. 

В. Н. Марьяндышев —  председатель Санкт- Петербурга 
и Ленинградской области организации ВЭП, представитель 
ЦК ВЭП в СЗФО вручает Вячеславу Сиротину Сертификат 
об окончании курса семинара по информработе
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ОХРАНА ТРУДА

ПРОФИ В ОХРАНЕ ТРУДА И В СТИХОТВОРЕНИИ

Б
уинские электрические сети в этом году достойно 
представил мастер Верхнеуслонского РЭС Максим Лу-
жаев. Опыт работы уполномоченным у него уже более 
8 лет.

Перед самым окончанием трудового дня Максим со-
вместно с коллегами провели «мозговой штурм», обсудив 
как лучше выступить на конкурсе. На утро у Максима ро-
дился замечательное стихотворение.

Нужно отметить, что и на конкурсе, прошедшем ранее 
в филиале, Максим прочитал стих, собственного сочинения. 
В одном человеке хранится столько талантов, о половине 
скорее всего мы ещё не знаем, весь конкурс проходил за за-
крытыми дверями. Коллеги переживали и держали кулачки 
в коридоре, ожидая результат экспертной комиссии.

По итогам упорной борьбы с лучшими уполномочен-
ными по охране труда в своих филиалах мастер Верхне-
услонского РЭС Максим Лужаев занял почетное третье ме-
сто.

Максим Лужаев: «Большое спасибо директору фили-
ала АО «Сетевая компания Буинские электрические сети» 
Айрату Самигуллину, председателю цеховой профсоюз-
ной организации Буинских электрических сетей Татьяне 
Харьковой и всему дружному коллективу Верхнеуслонского 
РЭС за подготовку, веру в меня и предоставленную возмож-
ность представить филиал на столь важном конкурсе. 
Уполномоченный по охране труда «один в поле не воин», 
этим нужно заниматься коллективно. Если делать жизнь 
безопаснее, то только вместе!»

Поздравляем коллегу с успешным выступлением 
на звание «Лучший уполномоченный по охране труда»! 

 Екатерина Базулина, 
филиал АО «Сетевая компания» 
Буинские электрические сети Республики Татарстан

В филиале АО «Сетевая компания» —  «Дирекция 
по обслуживанию потребителей» прошел 2 
этап II открытого конкурса на звание «Лучший 
уполномоченный по охране труда первичной 
профсоюзной организации «Сетевая компания» 
Татарстанской республиканской организации 
Всероссийского Электропрофсоюза.

О развитии работы по охране труда
Мы думаем вместе, конечно, всегда.
Ведь безопасность рабочих
Важнее моментов всех прочих.

Идея одна в головах есть у нас,
Цифровой электромонтер —  это класс.
Контроль текущего хода работы
Без нарушений —  это наша забота.

Для внедрения сейчас
Нужна нам Каска, планшет и Глонасс.
Повысим безопасность выполнения работ,
Процентов на 20 без особых хлопот.

Каска нужна совсем не простая,
Модульная и цифровая.
Видеокамера и микрофон,
Датчик контроля за СИЗ в ней внедрен.

Возможно, решим мы одну из проблем,
С ношением СИЗ не мало дилемм.
Есть те, кто этим пренебрегает,
В несчастные случаи тот попадает.

Планшетный ПК бы в бригады раздать,
Наряд электронный начнем выдавать.
Актуальны все схемы будут всегда —
Синхронизация с каждым ПК.

В спецодежду датчики установить,
Чтоб об опасности предупредить.
При приближении к токоведущим частям
Немедленно будет вам подан сигнал.

Охрана труда в нашей жизни важна,
В работе помощницей служит она,
Предотвращает, оберегает
И эффективность труда повышает.
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ОХРАНА ТРУДА   |   ВЕСТИ С МЕСТ

ОСОБЕННОСТИ ОБЕСПЕЧЕНИЯ РАБОТНИКОВ ОСОБЕННОСТИ ОБЕСПЕЧЕНИЯ РАБОТНИКОВ 
СИЗ С 1 СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА

ДАГЕСТАНСКАЯ РЕСПУБЛИКАНСКАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ ВЭП ИНФОРМИРУЕТ

С
 1 сентября 2023 года вступают в силу «Правила обе-
спечения работников средствами индивидуальной 
защиты и смывающими средствами», утвержден-
ные Приказом Минтруда России от 29.10.2021 № 766н 

и «Единые типовые нормы выдачи средств индивидуаль-
ной защиты и смывающих средств», утвержденные При-
казом Минтруда России от 29.10.2021 № 767н. С даты введе-
ния новых нормативных правовых документов отменяется 
действие:
→ «Межотраслевых правил обеспечения работников 

специальной одеждой, специальной обувью и другими 
средствами индивидуальной защиты», утв. Приказом 
Минздравсоцразвития России от 01.06.2009 № 290н (да-
лее —  Правила 290н);

→ отраслевых типовых норм выдачи СИЗ;
→ «Типовых норм бесплатной выдачи работникам смыва-

ющих и (или) обезвреживающих средств» и «Стандарта 
безопасности труда «Обеспечение работников смыва-
ющими и (или) обезвреживающими средствами», утв. 
Приказом Минздравсоцразвития России от 17.12.2010 
№ 1122н.
Новый порядок, с одной стороны, позволяет избежать 

выдачи лишних СИЗ. Например, известны случаи, когда 
работникам были положены фартуки для защиты от кислот 
и щелочей, а работник с ними никогда не работал, или сред-
ства от падения с высоты, а работник не работал на высоте, 
но не выдавать эти СИЗ работодатель не мог —  это было бы 

нарушением. Однако, с другой стороны, при формальном 
подходе к проведению СОУТ и ОПР существует риск недо-
статочного учета оборудования, инструментов, материалов, 
веществ с которыми работает работник, и, как следствие, —  
обеспечения работников СИЗами не в полном объеме.

Правила 766н во многом повторяют Правила 290н, 
но при этом имеют ряд существенных отличий и уточне-
ний, которые ранее могли и выполняться, но на уровне 
«интуиции». Скачать сравнительный анализ правил 
обеспечения СИЗ 2009 и 2021 года (290н и 766н), а также 
Алгоритм действий представителей работников при 
переходе организаций электроэнергетики и электротех-
ники с 1 сентября 2023 года на новые правила обеспечения 
работников средствами индивидуальной защиты и смыва-
ющими средствами размещен на официальном сайте ВЭП 
в разделе «Охрана труда —  нормативное обеспечение». 

В
осемь команд, прибывших в Пятигорск со всех реги-
онов присутствия ПАО «Россети Северный Кавказ», 
вышли на футбольное поле, чтобы бороться за участие 
во Всероссийском турнире в городе Москве.

Дагестанские энергетики показали блестящий результат, 
сыграв четыре матча без поражений, не пропустив в свои 

 Н. С. Филипова,
руководитель Департамента охраны труда — 
главный технический инспектор труда

 Бисултан Дадаев,
специалист по организационным вопросам рескома

В г. Пятигорске состоялся отборочный турнир 
по мини-футболу «Энергия Великой Победы» ПАО 
«Россети Северный Кавказ».

В рескоме Дагестанской республиканской организации ВЭП проходит заседание по обсуждению предстоящего турнира
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ворота ни одного гола. Как победитель команда ППО «Да-
гэнерго» поедет в Москву для участия во Всероссийском 
турнире.

В турнире будут принимать участие 15 команд ПАО «Рос-
сети». Энергетики Дагестана готовы проявить себя на фут-
больных полях не только в СКФО, но и во Всероссийских со-
ревнованиях. Пожелаем удачи нашим ЭНЕРГЕТИКАМ!

Дагестанские энергетики соревновались в уровне 
профессионального мастерства. На базе производствен-
ного участка Затеречных электрических сетей состоялись 
первые в текущем году внутрисетевые профессиональные 
соревнования бригад распределительных сетей филиала 
«Россети Северный Кавказ» —  «Дагэнерго».

В уровне профессионального мастерства соревновались 
команды Кизлярских РЭС, Кизлярских ГЭС, Тарумовских, 
Ногайских и Южно- Сухокумских РЭС. Как отметил судей-
ский комитет, состоящий из руководителей и инженерно- 
технических работников служб ПУ Затеречных электриче-
ских сетей и представителей технического блока филиала 
«Россети Северный Кавказ» —  «Дагэнерго», основными 
целями и задачами данных соревнований является оценка 
уровня профессиональной подготовки персонала бригад 
распредсетей. Кроме того, на соревнованиях работники фи-
лиала повышают качество и безопасность работ по обслу-
живанию оборудования распредсетей 0,4–10 кВ, проходит 
обмен передовым опытом при проведении работ по их экс-
плуатации и ремонту, а также совершенствование уровня 
подготовки персонала указанных бригад. Соревнования 
проходили в несколько этапов.

Энергетики соревновались в проверке знаний действую-
щих правил, инструкций и норм, проводили освобождение 
пострадавшего (работа с грузовым манекеном) от действия 
электрического тока на анкерно- угловой опоре ВЛ 10 кВ, без 
применения спецтехники, а также проверяли свои профес-
сиональные навыки в ходе ремонта и замены энергообору-
дования.

По итогам соревнований в тройку призеров вошли ко-
манды энергетиков: 1 место —  Кизлярских РЭС, 2 место —  
Ногайских РЭС и 3 место —  Кизлярских ГЭС. Первичная 
профсоюзная организация филиала «Россети Северный 
Кавказ» —  «Дагэнерго» и Дагестанский республиканский 
комитет ВЭП отметили победителей специальными подар-
ками и денежными призами.

Было отмечено, что подобные профессиональные 
соревнования важны для оценки профмастерства энерге-
тиков, а также являются залогом возрождения добрых 
традиций дагестанской энергосистемы. 

СПЕЦИАЛИСТЫ «Т ПЛЮС» ВЫСАДИЛИ РОЗЫ В САРАТОВСКИХ «ЛИПКАХ»

А
кция «Посади розу» нацелена на благоустройство го-
рода, в котором живут и трудятся сотрудники ком-
пании. Теперь, благодаря волонтерам «Т Плюс» и их 
коллегам энергетикам, саратовцы смогут любоваться 

сортовыми цветами в старейшем парке города.
Несколько лет назад Саратовский филиал «Т Плюс» стал 

инициатором развития волонтерского движения в регионе. 
Сегодня консолидация бизнес- сообщества способствует 
решению важных социальных вопросов, помогает при-
влекать силы и средства для развития городов. Волонтеры- 
энергетики сдают кровь, собирают книги для детей, 
шефствуют над домами ветеранов, проводят уроки безопас-
ности в школах, вносят вклад в сохранение культурного на-
следия и улучшение экологической ситуации.

Вопросы защиты и развития природных ресурсов —  важ-
ный аспект ESG-повестки «Т Плюс» и корпоративной 
политики компании. Ее сотрудники принимают активное 
участие в различных экологических акциях и субботниках, 
высаживают деревья, кормят птиц зимой, восстанавливают 
биосферу региона, выпуская в реки сотни тысяч мальков 
стерляди, сазана, толстолобика и белого амура. 

 Пресс-служба Саратовского филиала «Т Плюс»

Специалисты Саратовского филиала «Т Плюс» 
высадили аллею роз в городском парке 
«Липки». Экологическое мероприятие прошло 
совместно с Саратовским областным комитетом 
«Электропрофсоюз» и при участии других 
энергетических компаний.

ВЕСТИ С МЕСТ
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ДЕЛЕГАЦИЯ ОТРАСЛЕВОГО ПРОФСОЮЗА ДЕЛЕГАЦИЯ ОТРАСЛЕВОГО ПРОФСОЮЗА 
ПОСЕТИЛА ВЕДУЩУЮ ЭНЕРГОКОМПАНИЮ ЗАПОРОЖЬЯПОСЕТИЛА ВЕДУЩУЮ ЭНЕРГОКОМПАНИЮ ЗАПОРОЖЬЯ

В
озглавлял делегацию Председатель ВЭП Ю. Б. Офице-
ров. В ее состав также вошли: председатель Краснодар-
ской краевой организации Профсоюза, представитель 
ЦК ВЭП в Южном федеральном округе М. Н. Черка-

шина, председатель Крымской межрегиональной органи-
зации ВЭП М. С. Пырхалева и руководитель департамента 
управления делами Аппарата ВЭП В. В. Вахрушкин.

Представители отраслевого Профсоюза познакомились 
с особенностями становления и деятельности крупнейшей 
сетевой энергетической компании в Запорожской области 
и первичной профорганизации, недавно созданной в рам-
ках госпредприятия.

ГУП «Таврия- Энерго» в своем новом виде действует не-
многим более года —  с начала июня 2022 г., но характер 
деятельности в основном остался прежним —  это передача 
электроэнергии и технологическое присоединение к рас-
пределительным электросетям. Напомним, что вот уже не-
сколько месяцев на предприятии создана первичная про-
фсоюзная организация, которая вошла в состав Крымской 
межрегиональной структуры отраслевого Профсоюза.

Офис молодого, перспективного, развивающегося 
энергетического предприятия находится в Мелитополе. 

Энергокомпания включает в себя объекты электрогенера-
ции, тепловые, ветро- и солнечные станции, магистраль-
ные электросети, а также региональные и распределитель-
ные сети. Сегодня штат сотрудников составляет более 4000 
человек, из которых более тысячи стали членами Всерос-
сийского Электропрофсоюза.

География предприятия распространяется на всю тер-
риторию Запорожской области, подконтрольную Военно- 
гражданской администрации. Постепенно энергетики 
Запорожья создают условия для стабильного функциони-
рования энергосистемы на территории обслуживания. 
Бригады электромонтеров проводят технические работы 
по поддержанию исправного состояния электрооборудо-
вания, разрабатывают планы его модернизации, а также 
ежедневно выполняют заявки, поступающие от абонентов. 
Работать приходится в сложнейших условиях, когда многие 
линии электропередачи обстреливаются, когда не хватает 
техники и приспособлений, когда испытывается острей-
ший дефицит подготовленных рабочих рук и специали-
стов. Тем не менее, энергетики возобновляют работу своих 
районных структурных подразделений. Только в Мелито-
польском районе в июле энергетики работали в сёлах Кон-
стантиновка, Вознесенка, Терпенье, где проведена техни-
ческая проверка электроустановок потребителей, замена 
вышедшего из строя оборудования и приборов учёта элек-
трической энергии. В районах электрических сетей сей-
час уже в штатном режиме работают аварийные службы, 
специалисты которых готовы организовать аварийно- 
восстановительные работы на территориях обслуживания 
с заменой провода и опор на ЛЭП, кабелей распределитель-
ных сетей, оборудования трансформаторных подстанции.

Именно этими острыми проблемами поделился в беседе 
с представителями Всероссийского Электропрофсоюза Ге-
неральный директор ГУП «Таврия- Энерго» Э. В. Арматов. Он 
сказал, что в настоящее время нет полного понимания того, 
по каким сценариям будет происходить организационное 
развитие государственного предприятия, какова будет его 
инфраструктура, что, в свою очередь, мешает планирова-
нию деятельности в горизонте 5–7 лет. Однако в нынешних 
условиях предприятие будет более устойчиво, если его ра-
ботники станут участвовать в профсоюзной деятельности, 

 www.elprof.ru

По приглашению руководства Государственного 
унитарного предприятия Запорожской 
области «Таврия- Энерго» и его первичной 
профорганизации 2–3 августа энергокомпанию 
посетили представители Всероссийского 
Электропрофсоюза.



18      ВЕСТНИК ЭЛЕКТРОПРОФСОЮЗА      ИЮЛЬ 2023

ВЕСТИ С МЕСТ

СЕМИНАР ДЛЯ ПРОФАКТИВА ВЭП СЗФО 
ПРОШЕЛ НА ПСКОВСКОЙ ЗЕМЛЕ

С
еминар проходил с 27 по 29 июня, в нем приняли уча-
стие 27 представителей от семи территориальных ор-
ганизаций ВЭП.

В учебной части семинара было рассмотрено три 
вопроса:
 О развитии и укреплении социального партнерства 

в Псковской области. Лектор: Патхаль Надежда Леони-
довна —  Советник- консультант Председателя СОП Псков-
ский облсовпроф;

 Практика правозащитной работы СОП Псковский облсо-
впроф». Лектор: Стегний Андрей Борисович —  замести-
тель председателя СОП Псковский облсовпроф.

 Презентация учреждений: санаторно- курортной лече-
ние, отдых для членов профсоюза Псковской области». 
Лектор: Заблоцкая Ирэна Викторовна.
В завершении учебной части семинара участники поде-

лились друг с другом как успехами, так и проблемами, име-
ющимися в своей работе.

 В. Н. Марьяндышев,
Представитель ЦК ВЭП в СЗФО

В этом году председатели территориальных 
организаций ВЭП Северо- Западного федерального 
округа приняли решение провести семинар 
для своего профактива в Пскове, в одном 
из древнейших городов России, который впервые 
упоминается в Повести временных лет под 
903 годом.

что и сам он был одним из сторонников создания в энер-
гокомпании первичной профорганизации, которая вошла 
в состав ВЭП. Возглавила первичку Н. В. Крипак —  иници-
ативный человек, выделяющийся своим неравнодушием 
к происходящему, судьбам людей и развитию предприятия.

По предварительной договоренности представители 
Всероссийского Электропрофсоюза встретились с профсо-
юзным активом ГУП «Таврия- Энерго», приехавшим из рай-
онов электрических сетей Запорожья. На встрече, про-
шедшей в актовом зале энергокомпании, в присутствии 
руководства Председатель Всероссийского Электропрофсо-
юза Ю. Б. Офицеров представил гостей из Краснодарского 
края и Крыма и поделился своими соображениями об осо-
бенностях становления отношений в социальном диалоге 
работодателей и работников в новых субъектах Российской 
Федерации, рассказал об уставной деятельности отрасле-
вого Профсоюза, в том числе о гуманитарной миссии, ко-
торой занимаются профсоюзные активисты почти во всех 
регионах присутствия ВЭП, довел информацию о действую-
щей отраслевой системе социального партнерства в рос-
сийской энергетике и ее специфике.

— Знаю, что одной из самых сложных проблем сейчас 
для предприятия является кадровый голод. Дефицит про-
фильных специалистов и рабочих профессий составляет 
около 30 процентов списочного состава. «Мы готовы со-
действовать развитию кадрового потенциала за счет при-
влечения возможностей российских центров подготовки 
специалистов- энергетиков близлежащих регионов», —  ска-
зал в своем выступлении перед участниками встречи Пред-
седатель ВЭП Ю. Б. Офицеров…

Так случилось, что накануне мероприятий в Мелитополе 
представители работодателя и работников ГУП «Таврия- 
Энерго» после непродолжительных коллективных пере-
говоров согласовали свои предложения в Коллективный 
договор организации. Справедливости ради надо сказать, 
что помимо усилий представителей первичной профорга-
низации предприятия, значительную заинтересованность 
в заключении Коллективного договора проявила сама 
администрация, и особенно —  заместитель гендиректора 
по оргвопросам А. В. Сердюк.

Руководители сторон, участвовавших в коллективных 
переговорах, в присутствии гостей решили подписать 
главный документ предприятия в сфере регулирования 
социально- трудовых и связанных с ними экономических 
отношений. Под аплодисменты собравшихся полномочные 
представители —  гендиректор предприятия и лидер проф-
союзной структуры оставили свои подписи в документе, 
символизируя таким образом в период действия догово-
ренностей рост заработной платы, пока скромный, но с на-
деждой на расширение социальный пакет, намерения раз-
вивать спортивно- оздоровительную и культурно- массовую 
деятельность. Об этом в своих заключительных словах пе-
ред собравшимися говорили Э. В. Арматов и Н. В. Крипак.

Отмечая уже предпринятые шаги по развитию новой ре-
гиональной энергетической системы, созданию продуктив-
ного диалога представителей работодателя и работников, 
председатель Профсоюза Ю. Б. Офицеров вручил Генераль-
ному директору ГУП «Таврия- Энерго» Юбилейный знак ВЭП 
«100 лет ГОЭЛРО» с пожеланиями продуктивной работы 
на благо энергокомпании и работников предприятия.

В рамках посещения Государственного унитарного 
предприятия Запорожской области «Таврия- Энерго» 
представители отраслевого Профсоюза посетили базу 
отдыха электроэнергетической компании на берегу 
Азовского моря и провели переговоры с руководством 
о возможном дальнейшем использовании непрофильного 
учреждения в интересах предприятия и его работников.  



ВЕСТНИК ЭЛЕКТРОПРОФСОЮЗА      ИЮЛЬ 2023      19

Конечно, находясь в исторически значимом месте участ-
никам семинара была предоставлена возможность позна-
комится с достопримечательностями как самого Пскова, так 
и Псковской области. Были проведены экскурсии по усадь-
бам Тригорское и Михайловское в Пушкинских Горах, 
в Псково- Печорский мужской монастырь и Изборскую кре-
пость.

На товарищеском ужине коллеги высказались о своих 
положительных впечатлениях о семинаре и поблагодарили 
псковских коллег за подготовку и проведение мероприя-
тия. 

ВЕСТИ С МЕСТ

IV ПРОФСОЮЗНЫЙ ВЕЛОПРОБЕГ ПРЕВЗОШЕЛ ВСЕ ПРЕДЫДУЩИЕIV ПРОФСОЮЗНЫЙ ВЕЛОПРОБЕГ ПРЕВЗОШЕЛ ВСЕ ПРЕДЫДУЩИЕ

В
первые за последние годы он стартовал и финиширо-
вал в селе Комсомольское одноимённого района Чу-
вашской Республики, и впервые же велопробег собрал 
более ста пятидесяти участников —  членов различ-

ных отраслевых профсоюзов, приверженцев велосипедного 
спорта и туризма. Представители более чем двадцати субъ-
ектов Российской Федерации прибыли в солнечную и го-
степриимную Чувашию, чтобы проверить свои физические 
возможности, встретить старых друзей и в очередной раз 
всем вместе пройти дистанцию, которая в этом году состав-
ляла уже весомые 120 километров.

В этот раз организаторами велопробега было принято 
соломоново решение замкнуть трассу, финишировать в ме-
сте проведения старта и открытия зрелищного захватыва-
ющего спортивного мероприятия. При этом существенно 
упростилась логистика велопробега и отпала необходи-
мость аренды дополнительного автотранспорта. Новацию 
оценили все участники велопробега без исключения —  
ехать 120 км обратно с велосипедами на арендованных 
специально для таких целей автобусах не хотелось никому.

Радушие и приветливость местного населения —  это от-
дельная сторона мероприятия, которая всегда и абсолютно 

у всех вызывает неподдельный восторг, уважение, и обойти 
которую было бы просто непозволительно. Почти на всём 
протяжении пути следования колонну участников вело-
пробега встречали местные жители с подбадривающими 
возгласами, устраивая на трассе теплый душевный приём. 
Дети, взрослые, люди почтенного возраста, поодиночке 
и группами у дороги с шарами и флагами, из окон до-
мов и автомобилей, из полей и огородов воодушевленно 
приветствовали проезжающую мимо колонну велосипе-
дистов. На каждой остановке профсоюзных спортсменов- 
любителей ждали выступления местных художественных 
коллективов —  детских творческих ансамблей и исполните-
лей народных песен в ярких национальных нарядах.

По окончании велопробега в парке перед администра-
цией Комсомольского района, на украшенной яркими бан-
нерами с тематической символикой сцене, состоялась тор-
жественная церемония награждения всех без исключения 
участников, которые получили медали, памятные сувениры 
и бурные овации своих коллег и местных жителей. После 
церемонии награждения всех ждал музыкальный фести-
валь —  еще одна новинка, которую подготовили организа-
торы совместно с администрацией Комсомольского района 
для участников массового профсоюзного велопробега.

Всероссийский Электропрофсоюз, как один из ключе-
вых учредителей мероприятия, предпринял все необходи-
мые усилия для достойного проведения велопробега. Под 
флагом ВЭП в заезде приняло участие 40 членов отрасле-
вого Профсоюза из Татарстана и Чувашии, Свердловской, 

 А. В. Мурушкин,
зам. Председателя ВЭП

22 июля завершился IV любительский 
профсоюзный велопробег 
«100 км —  Потому чТо мы Вместе».
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Д
а, собрались ребята из Западных электрических се-
тей и благодаря профсоюзной организации ОАО «Ир-
кутская электросетевая компания» и Молодежному 
совету ЗЭС, уже на протяжении многих лет, удается 

организовывать такие поездки, где каждый получает, на-
верное, то —  за чем он приехал. Кто-то —  посмотреть осле-
пительные пейзажи и подышать чистейшим прохладным 
горным воздухом, кто-то —  проверить себя на восхождении 
и побывать на высшей точке Восточной Сибири, а кто-то, 
как я —  за внутренним диалогом.

Диалог, который возникает во время трудного подъ-
ема, когда ты идешь- тропишь, склон набирает крутизну, 
ты подбадриваешь себя словами, что каждый новый шаг 
приближает тебя к цели, и мысли в голове начинают сперва 
метаться из стороны в сторону, а затем, в какой-то момент, 
успокаиваются… все начинает раскладываться по «полоч-
кам».

В такой момент эйфории ты будто обновляешься —  пере-
загружается сознание, мысли структурированы, ты пони-
маешь, что на все вопросы, которые мучали в последнее 
время, ты теперь знаешь ответы. Решения, которые нужно 
было принять —  приняты. Вся серость сменилась на оттенки 
белого. Потому что вокруг тебя сейчас светло и ярко до сле-
поты, и ты сам светишься, наполненный всей этой энергией 
горной стихии. Смотришь на своих товарищей, идущих 
за тобой, и тебя накрывают слезы радости в душе от того, 
что они сейчас в этот момент времени здесь с тобой…

Пейзажи вокруг предстают в совершенно ином свете. Ты 
достаешь фотоаппарат, делаешь пару снимков, но понима-
ешь, что «Можно ведь и не щёлкать. Вдруг что-то спугнешь 
в этот миг? В душе. Иногда лучше не нарушать волшебство. 
Лучше дать… застыть» (х/ф «Невероятная жизнь Уолтера 
Митти»). Ты особой любовью проникаешься к своим дру-
зьям, которые на протяжении многих лет сопровождают 
тебя на восхождениях, поддерживают тебя в твоих оче-
редных порывах и выносят все невзгоды походной жизни; 
к своим детям и родителям, которые ждут всегда с нетерпе-
нием твоего возвращения, переживают, но все понимают…

Достигнув цели, ты говоришь своему внутреннему «я» 
спасибо, спасибо за тот внутренний диалог, который у вас 
состоялся и благодаря которому в голове теперь полный 
порядок —  все мысли, идеи, четко на своих местах, ты готов 

 Иван Новиков,
инженер службы АСУ, филиал Западные электрические сети 
ОАО «Иркутская электросетевая компания»  

Горный фестиваль «Мунку- Сардык 2023». Май. 
Праздники. Горы… Я бы мог традиционно начать 
свою «сухую» статью с того, что вот наступил 
май, а значит мы снова собираем команду и едем 
на праздничных выходных в горы, все в тот же 
район Мунку- Сардык, но, сейчас не хочется 
об этом…

В ГОРЫ — ЗА ВНУТРЕННИМ ДИАЛОГОМ
Горы — не стадионы, где я удовлетворяю свои 
амбиции, они — храмы, где я исповедую мою 
религию.

Анатолий Букреев

Ленинградской и Тульской областей, которые вместе с за-
местителем Председателя ВЭП Александром Мурушкиным 
смогли проехать всю дистанцию несмотря на жару, встреч-
ный ветер и затяжные подъёмы.

Следующий, пятый по счету, велопробег можно условно 
считать юбилейным и уже сейчас организаторы задумыва-
ются о том, как сделать его еще более интересным, насы-
щенным и привлекательным, а непосредственно Комсо-
мольский район Республики Чувашия —  центром 
притяжения всех неравнодушных к велосипедному спорту 
и здоровому образу жизни. 

ВЕСТИ С МЕСТ
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дарить энергию всем и каждому, кто с тобой поднялся. В ла-
герь ты возвращаешься совершенно другим человеком. 
Горы сняли с тебя всю «шелуху», очистили сознание, и ты 
готов к новым свершениям.

Возвращаясь из того мира, я понимаю, что хожу в горы, 
чтобы преодолеть себя, поговорить с собой… В горах нет 
компромиссов, нет сглаживающих ошибки факторов, нет 
цивилизации, там все проще, честнее, характеры людей 
очевиднее. 

ВЕСТИ С МЕСТ

ОХРАНА ТРУДА ПОД КОНТРОЛЕМ ПРОФСОЮЗА

В
 2022 году производственных травм с тяжелыми по-
следствиями и смертельным исходом стало больше. 
Такую неутешительную статистику привел главный 
технический инспектор труда Федерации Сергей Бол-

дырев.
По его словам, подавляющее большинство причин не-

счастных случаев вызвано халатным отношением к своим 
трудовым обязанностям работников и работодателей. 
«На долю организационных нарушений приходится более 
80 % от общего числа расследованных случаев. Обычно их 
устранение не требует от работодателя значительных фи-
нансовых затрат, а между тем игнорирование этих причин 
зачастую приводит к трагическим последствиям», —  отме-
тил главный технический инспектор труда Федерации. 

Кроме того, в последнее время производственные 
травмы все чаще встречаются среди молодых работников 
в возрасте до 30 лет, не имеющих ни опыта работы, ни соот-
ветствующей подготовки и квалификации. Такие ситуации, 
заметил докладчик, характерны прежде всего для предпри-
ятий промышленных отраслей. «Если бы в достаточной сте-
пени с работниками проводились инструктажи, обучение, 

несчастных случаев можно было бы избежать», —  подвел 
итог выступающий.

В настоящее время общественный контроль за охраной 
труда на предприятиях осуществляют 3566 уполномочен-
ных. В 2022 году они провели около 2000 проверок, работо-
дателям предъявлены требования по устранению порядка 
7000 нарушений. Техническими инспекторами труда Феде-
рации и областных организаций профсоюзов, а в штате са-
ратовских профсоюзов трудятся 9 таких специалистов, про-
ведена 181 проверка соблюдения законодательства. Выдано 
173 представления, содержащих 715 требований по устране-
нию выявленных нарушений.

На заседании президиума была отмечена эффективная 
работа Саратовской областной организации «Электропроф-
союз» по организации работы на предприятиях уполномо-
ченных лиц по охране труда.

Председатели областных организаций профсоюзов 
поблагодарили Сергея Болдырева за помощь, которую 
главный технический инспектор постоянно оказывает им 
и в расследовании несчастных случаев на производстве, 
и в проведении проверок, и в разъяснении новшеств 
трудового законодательства в сфере охраны труда, зачастую 
вызывающих массу вопросов и требующих уточнений. 

 Саратовская областная организация ВЭП

Профсоюзам необходимо усилить контроль 
за соблюдением безопасности производства 
с участием технических инспекторов 
и уполномоченных по охране труда. Такой посыл 
прозвучал сегодня на заседании президиума 
Федерации профсоюзных организаций 
Саратовской области.
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ФОТОКОНКУРС «Я И МОЯ РОССИЯ»

О
рганизаторами выступили пер-
вичная профсоюзная органи-
зация и молодежный комитет 
Управления компании.

К участию в конкурсе были при-
глашены все желающие сотрудники 
из подразделений нашей компании. 
Заявится могли фото работы, соответ-
ствующие тематике конкурса, с изо-
бражением, например, достоприме-
чательностей России, людей, событий, 
памятников, архитектуры и т. д. Ор-
ганизаторами была предоставлена 
полная творческая свобода и работы 
могли быть разнообразных жанров 
фотоискусства: портрет, пейзаж, ре-
портаж, коллаж, фотоочерк, фотоэтюд.

В наш век электронных фотогра-
фий человечество с удовольствием 
пользуется возможностью запечатлеть 
красивые места, события, любимых 
и моменты своей жизни без оглядки 
на количество кадров в пленке, поэ-
тому конкурсантом понадобилось бы 
время выбрать нужную фотографию 
из своих обширных архивов. А ко-
му-то, возможно, захотелось бы сде-
лать работу специально для конкурса, 
на что также требовалось бы время. 
Поэтому о проведении конкурса орга-
низаторы объявили заранее.

По итогу завершения заявочной 
компании на суд жюри было пред-
ставлено более 40 работ, а в роли 
жюри выступали коллеги конкур-
сантов, которые могли проголосовать 
за понравившуюся работу на корпора-
тивном портале АО «Татэнергосбыт».

Основная масса работ были пред-
ставлены в индивидуальном зачете, 
но некоторые подразделения компа-
нии подали к участию коллективные 
фотоснимки. Учитывая креативный 
подход в фотоработах, жюри приняло 
решение о награждении их специаль-
ными призами —  походными термо-
сами.

Организаторы поздравили финали-
стов и дипломантов конкурса и побла-
годарили всех за активное участие! 
Также пожелали всем сердцем и всей 
душой любить свою Родину, не забы-
вать родные традиции и культуру 
и быть счастливыми, проживая 
в РОССИИ! 

 Алиса Шавалеева,
АО «Татэнергосбыт» Республики 
Татарстан

Под таким названием прошел 
конкурс фотографий среди 
работников АО «Татэнергосбыт», 
приуроченный ко Дню России.

1 место —  «С семьей на природе» (приз —  портативная колонка);
Автор Резеда Шарапова, инженер- программист Управления АО «Татэнергосбыт»

2 место —  «Крейсер Аврора» (приз —  фитнес- браслет);
Автор Валерия Редкова, инженер 2 категории Казанского городского отделения 
АО «Татэнергосбыт»

3 место —  «Эльбрус» (приз —  штатив).
Автор Маргарита Варламова, специалист Казанского городского отделения 
АО «Татэнергосбыт»
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МИСС И МИСТЕР 
НАБЕРЕЖНОЧЕЛНИНСКИХ ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ СЕТЕЙ

В ЦВЕТАХ РОССИЙСКОГО ФЛАГА

П
ервым этапом была визитная карточка, к которой 
участники подготовились основательно. Валиуллина 
Римма и Тойминцева Наталия подготовили о себе 
юмористические видеоролики, Римма о своих хобби 

и о себе, а Наталия спела о своей страсти к экологии. Хузина 
Рузиля, Динар Шакиров и Мингазов Данияр подготовили 
рассказы о себе, Юрий Комиссаров интересную презента-
цию, а Николаев Максим театрализованную постановку 
с конкурсом «Я тебе желаю…».

Вторым испытанием была викторина «Острый ум» из 20 
вопросов. Балл присуждался тому участнику, кто первый 
правильно ответил на один из сложных вопросов интеллек-
туальной игры.

Третий и четвертый этапы были музыкальными: сна-
чала потенциальным мисс и мистерам нужно было угадать 
название песни или исполнителя по десятисекундному 
вступлению, а затем и вовсе угадать оригинал старой песни, 
на которой жюри (Марина Салахова и Айнур Рузматов) на-
шли обновленный ремикс современного исполнителя.

Пятое испытание —  «Самый модельный» предоставило 
участникам возможность показать три импровизирован-
ные сходу фотопозы, которые оценивались за оригиналь-
ность и мастерство исполнения. Как инвентарь участникам 
допускалось использовать один стул, но даже в таких усло-
виях им удалось удивить жюри.

Шестой и заключительный этап —  танцы и гибкость. 
Необходимо было как можно ниже пройти под веревкой 
на конкурсе «Лимбо» под веселую и заводную музыку, ве-
ревка с каждым кругом опускалась все ниже и ниже, остав-
ляя на сцене самых гибких и ловких участников.

По итогам шести испытаний были объявлены следую-
щие результаты:

Мисс Набережночелнинских электрических сетей —  
Тойминцева Наталия (30 баллов),

Вторая мисс с отрывом в 1 балл —  Валиуллина Римма (29 
баллов),

Третья мисс —  Хузина Рузиля (20 баллов),
Мистер Набережночелнинских электрических сетей —  

Николаев Максим (30 баллов),
Второй мистер —  Комиссаров Юрий (26 баллов),
Третий мистер —  Шакиров Динар (20 баллов).
Все победители и призеры были награждены прият-

ными подарками —  подарочными сертификатами.
Мистеры и мисс остались очень довольны конкурсом, 

ведь он получился очень веселым и по-домашнему уютным, 
все изъявили желание поучаствовать в «Мистере и мисс» 
еще раз! 

Б
елый, синий, красный —  яркие живые «флаги» сотруд-
ницы Филиала создавали с помощью одежды соответ-
ствующих цветов, красок, шариков и флажков!

Кульминацией стал масштабный флешмоб «Флаг 
России», когда более 80 человек развернули 9-метровый 
триколор на главной площади у Чебоксарской ТЭЦ-2.

Одновременно в парке им. Николаева прошла про-
грамма «Россия начинается с тебя» с выступлением арти-
стов, розыгрышем подарков и большим хороводом предста-
вителей народов, проживающих на территории города, где 

сотрудниками Филиала были розданы порядка 500 трико-
лоров!

Праздник получился ярким и по-настоящему теплым! 

 Марина Салахова, 
председатель Молодежного комитета Набережночелнинских 
электрических сетей Республики Татарстан

 Анна Касилова, 
председатель профорганизации аппарата управления 
филиала «Марий Эл и Чувашии» ПАО «Т Плюс»

Молодежь Сетевой компании собралась 
для проведения конкурса «Мистер и мисс 
Набережночелнинских электрических сетей». 
Претендентов на такое звание ждали самые 
настоящие испытания их физических и умственных 
способностей.

Филиал «Марий Эл и Чувашии» ПАО «Т Плюс» 
принял участие во флешмобе, приуроченном 
ко Дню России.
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ВАХТА ПАМЯТИ

5
 лет назад у нас в Тотьме бывшие пограничники со-
здали общественную организацию «Застава Тотьма» 
и одним из направлений ее деятельности стал поиско-
вый отряд.

Совсем недалеко от нас —  на подступах к Москве, под 
Ржевом, в Ленинградской области, сложили головы сотни 
тысяч советских воинов, но не позволили захватчикам про-
рваться к сердцу нашей Родины, с неимоверным героизмом 
защищали и освобождали северную столицу от фашистской 
блокады. Там, как и в других местах сражений, на протяже-
нии многих десятилетий находят непогребенные солдат-
ские останки —  страшные свидетельства того, какую цену 
заплатил народ за победу.

Ежегодно десятки отрядов энтузиастов- поисковиков 
едут в леса и болота ради благородной цели —  найти мате-
риальные свидетельства боев, останки воинов, хоть что-то, 
что указывало бы на имя героя: медальон, ложку, фляжку 
с инициалами, награду. Считается несказанной удачей —  
установить личность солдата, еще большей —  отыскать его 
близких, чтобы похоронить красноармейца на его малой 
родине, или хотя бы передать им на память личные вещи 
деда или прадеда.

Меня пригласили в отряд друзья. Сначала был просто ин-
терес, потом за душу схватило так, что я просто не могу от-
казаться от участия в экспедициях. И так все члены отряда. 
Мы разные: по возрасту —  от 18 до 63 лет, по чину и роду 
занятий —  мы с Максимом Староверовым энергетики, есть 
учителя, бывшие военные, предприниматели. Но у нас ни-
когда не бывает проблем с комплектованием отряда, только 
скажут —  едем, и все бросаются брать отпуска, отгулы, и впе-
ред…

Конечно, спасибо всем, кто нам помогает. Экспедиции 
организуются при поддержке Фонда президентских гран-
тов, всех поисковиков курируют структуры Министерства 
обороны, МЧС, районная администрация выделяет авто-
транспорт, питание, экипировка —  это за счет спонсоров.

Я принимала участие в 5 вахтах памяти. Самая памятная 
из них —  международная экспедиция «Ржев. Калининский 
фронт» в 2021 году.

О Ржевской битве, как отдельном этапе битвы за Москву, 
заговорили только в последнее время. А ведь по количе-
ству задействованных вой ск —  около 10 миллионов с обеих 
сторон, охватываемой территории —  восемь областей, дли-
тельности боев —  более года, это сражение даже превосхо-
дит другие. О масштабности говорят и наши потери —  более 
2 миллионов человек. Около 8000 человек в день, пред-
ставляете? А у меня это в голове не укладывается. На пра-
вом берегу Волги в районе Погорелого Городища в авгу-
сте 1942 года произошло танковое сражение, практически 
равное по масштабам битве под Прохоровкой. С двух сторон 
в нем участвовало более 1500 танков. Там в некоторых ме-
стах земля представляет собой смесь почвы, железа и остан-
ков бойцов. Иногда погибшие лежат в несколько слоев.

 Ольга Холостова,
г. Тотьма Вологодской области

Накануне великого праздника Дня Победы 
в очередную экспедицию отправился поисковый 
отряд «Застава Тотьма». В этом году путь лежал 
в Ленинградскую область. В вахте памяти 
«Любань-2023» участвовало 19 человек, и в их 
числе были представители профсоюзной 
организации Тотемских электрических сетей 
Всероссийского Электропрофсоюза Ольга 
Холостова и Максим Староверов.
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ВЕСТИ С МЕСТ

За время этой экспедиции поисковыми отрядами были 
подняты останки 387 красноармейцев, найдено 32 меда-
льона, установлено 15 имен. Тотьмичи нашли первого бойца 
уже в день приезда, затем —  еще одного, поблизости друзья 
из Вологды подняли двух солдат. До конца вахты, раска-
пывая траншею окопа, обнаружили 17 погибших. К сожа-
лению, многие солдаты так и остаются безымянными. Тем 
не менее всех с почестями хоронят в братской могиле после 
торжественного закрытия вахты памяти.

В этом году наш путь вновь привел в соседний регион —  
Ленинградскую область. Экспедиция проходила в ме-
стах проведения Смердынской наступательной операции 
на участке между Макарьевской пустынью и Смердынью. 
К началу 1943 года обстановка в блокадном Ленинграде 
складывалась катастрофическая, для прорыва блокады был 
утвержден план наступательной операции «Искра». Стави-
лась задача разгромить группировку противника в районе 
деревни Мга и восстановить прочную железнодорожную 
связь Ленинграда со страной.

Начиная с 8 февраля 1943 года из района Смердыни удар 
наносила 54 армия Волховского фронта. В первый же день, 
сломив сопротивление дивизии СС, наши части продви-
нулись на 5 километров, но наткнулись на насыщенную 
оборонительными сооружениями вторую оборонительную 
полосу. Подтянув резервы, фашисты нанесли несколько 
ударов с флангов, отрезав часть подразделений. Только 
21 февраля остатки окруженных частей смогли вырваться 
с огромными потерями —  вышло около 100 бойцов из пяти 
с половиной тысяч человек.

Наступательная операция провалилась. Почти год после 
этого территория в районе рек Смердынька и Тигода пере-
ходила из рук в руки, занималась то немцами, то нашими. 
Жители окрестных деревень рассказывали, что по воспо-
минаниям их родителей во время ожесточенных боев вода 
в водоемах становилась красной от крови.

Только в январе 1944 года Волховский фронт прорвал 
блокаду, взяв поселки Тосно, Любань, Чудово, и захватив же-
лезнодорожную линию.

Многие геройски погибшие бойцы до сих пор остаются 
пропавшими без вести. Поэтому в этой болотистой низине, 
лесах и оврагах, запинаясь о мотки колючей проволоки, 
раскапывая воронки и выкачивая из них воду, с лопатами 
и миноискателями вели поиск тотьмичи.

Еще в первый день, осматривая окрестности Елена Фо-
мина нашла остатки армейских ботинок с необычной подо-
швой, гильзы, хозяйственную утварь и несколько косточек. 
Зная, что наши солдаты носили кирзовые сапоги, подумали, 
что останки принадлежат немцу, но более опытные коман-
диры опознали американские ботинки, которые поставля-
лись по ленд-лизу. Стали копать дальше.

Чуть поодаль Светлана Белова нашла винтовку Мосина, 
потом самозарядную винтовку Токарева, диск от пулемета 
Дегтярева. С найденными оружием и боеприпасами нужна 
особая осторожность. Вот, к примеру, обнаружил металло-
искатель что-то под землей, надо разрыть, посмотреть: мо-
жет пряжка от солдатского ремня, может звездочка от пи-
лотки, может медаль… А может смерть лежит в земле все эти 
годы… Даже неразорвавшийся снаряд трудно опознать, пока 
не снимешь с него слой земли, не увидишь наконечник, 
который кричит: «Беги отсюда, вызывай саперов!» Поиск 
необходимо проводить по всем правилам. Найденное ору-
жие следует обезвредить: гильзы —  опустошить, из снаря-
дов убрать взрывчатку и пробить цилиндр, у винтовок, даже 
ржавых, отпилить ствол.

Всем отрядом решили разрабатывать место находок. 
Сложность состояла в том, что рядом находилась ровная 
поляна, свободная от растительности. Ее по периметру 
ежегодно перепахивают —  делают противопожарные по-
лосы. Останки нашего солдата «растащило» во все стороны. 
Но люди не сдавались, рыли землю сантиметр за сантиме-
тром, перебирая глину. 

Стали попадаться кости рук, ног, лопатка, куски кожаного 
плаща, в которых ходили танкисты, пряжки ремней, ору-
жие. Найденные трак и колесо от танка позволили предпо-
ложить, что собираем останки танкиста.

Удача —  найти кости бойца, если он лежит целиком 
под какой- нибудь елкой, снимаешь верхний слой земли, 
и видно в каком положении он остался, а иногда даже —  
с какой стороны прилетела смертельная пуля. Сложнее, 
если искать приходится на территории радиусом до десятка 
метров и больше, требуется кропотливая слаженная работа, 
чтобы исследовать каждый клочок земли, отобрать и систе-
матизировать находки. В последний день мы все-таки на-
шли целиком останки еще одного бойца. К сожалению, опо-
знать его не удалось, ни документов, ни медальона, ни даже 
инициалов на амуниции не нашлось.

Говорят, если поиск зацепил, то это на всю жизнь. И нас 
не нужно учить патриотизму. Стоя на коленях на земле, 
пропитанной кровью наших предков, мы кожей впитываем 
его, очищая руками останки солдат Великой Отечествен-
ной, и представляем, как после обретения покоя в братской 
могиле среди боевых товарищей они, наконец-то, уходят 
в лучший, светлый мир. Вечная им память —  победителям, 
защитникам Родины.

А нас уже ждет следующая вахта памяти и село Ошта —  
единственное место в Вологодской области, куда дотяну-
лась вой на и где шли боевые действия. 
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«БРОНЗА» В ФИНАЛЕ 
МЕЖДУНАРОДНОГО ЧЕМПИОНАТА «CASE-IN»

Н
аша команда впервые вышла в финал чемпионата 
и целеустремленно ворвалась в число лучших. За по-
беду в итоговом финале боролись 8 сильнейших ко-
манд.

 Олег Сидоров,
руководитель Регионального центра стратегических 
коммуникаций филиала «Марий Эл и Чувашии» ПАО «Т Плюс»

Команда молодых сотрудников «Brain Power» 
филиала Марий Эл и Чувашии «Т Плюс» взяла 
бронзу в финале Международного инженерного 
чемпионата «CASE-IN» в Москве.

ВЕСТИ С МЕСТ

ПОМНИМ И ГОРДИМСЯ 
НАШИМИ ВЫПУСКНИКАМИ

П
авел Владимирович Веселов погиб в октябре в ходе 
проведения СВО. Он родился и вырос в Курске, 
окончил Харьковское высшее военное командно- 
инженерное училище ракетных вой ск имени Мар-

шала Советского Союза Н. И. Крылова. Служил в Алейске 
Алтайского края. В 2000 году Павел Веселов демобилизо-
вался, вернулся в Курск, где вел бизнес и трудился в ох-
ранном агентстве. В июле 54-летний Павел Владимирович 
ушел добровольцем на СВО и геройски погиб в октябре.

Право открыть Мемориальную доску было предо-
ставлено отцу и сестре Павла Владимировича.

На мероприятие, посвященное открытию мемориальной 
доски, были приглашены представители администрации 
Железнодорожного округа города Курска, представители 
комитета образования и культуры, члены Совета ветеранов 
города, Депутаты Курского городского собрания.

На митинге в выступлениях гостей были отражены боль 
и горечь утраты молодого, сильного, мужественного защит-
ника Отечества и одновременно гордость за своего земляка, 
который достойно выполнил свой воинский долг.

Все присутствующие в своем выступлении подчеркнули, 
что открытие мемориальных досок героям —  значимое со-
бытие не только для школ, но и для города. Это не только 
дань памяти погибшего Веселова Павла Владимировича, 
но и урок мужества и славы для подрастающего поколения.

Героями не рождаются, героями становятся. Именно 
таким был Павел Владимирович Веселов и таким его бу-
дут помнить все, кто его знал. И будут помнить тех ребят, 

которые погибли, защищая нашу страну. Хотелось бы, чтобы 
подрастающее поколение воспитывалось на примерах му-
жества и патриотизма.

Я уверена, что ребята, приходя в школу и, глядя на мемо-
риальную доску будут сверять свои поступки с тем, что со-
вершил Павел Владимирович. Этот памятный знак, который 
установлен на здании школы всегда будет напоминать всем 
о самоотверженности, верности воинскому долгу и добле-
сти воина и служить примером истинного патриотизма.

Родным и близким Павла Владимировича Веселова —  
спасибо! 

 А. И. Рыжкова,
Председатель ППО АО «Электроагрегат»

По инициативе администрации школы № 8 города 
Курска была торжественно открыта мемориальная 
доска в честь выпускника этой школы Веселова 
Павла Владимировича.
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В состав команды вошли: Павел Родионов, капи-
тан команды, главный специалист производственно- 
технического отдела Чувашских тепловых сетей, Алексей 
Назаров, ведущий инженер управления эксплуатации те-
пловых сетей, Вика Терентьева и Светлана Казначеева, ин-
женеры 1-й категории управления эксплуатации тепловых 
сетей, Зульфия Фарахутдинова, начальник отдела экологии 
производственно- технического управления. Ментором вы-
ступил Александр Анисимов, руководитель проектов, под-
ключения, управления коммерции и развития теплового 
рынка.

В рамках решения кейса «Экосистема «Т Плюс» в усло-
виях новой реальности» ребята предложили свое видение 
совершенствования существующих технологий Техниче-
ского Обслуживания и Ремонта в компании. Решение за-
ключалось в создании Экосистемы «Техобслуживание 4.0». 
Данная система соответствует стратегии цифровизации 
ПАО «Т Плюс». Взаимодействие с каждым направлением 
позволяет наиболее эффективно подойди к внедрению 
риск-ориентированного ТОиР.

«Команда BRAIN POWER приложила все свои усилия для 
решения кейса. Мы чувствовали уверенность при высту-
плении, поскольку не сомневались, что предлагаемые нами 
решения оценят высококвалифицированные эксперты 

комиссии. Обратная связь от организаторов чемпионата 
была очень полезна. Мы учтем все ценные советы и реко-
мендации в сезоне CASE-IN 2024. Ожидание объявления 
результатов было достаточно волнительным для нашей 
команды. Бронзовый результат —  огромная победа, так как 
за всю историю Специальной лиги «Т Плюс» наш филиал 
еще ни разу не выходил в финал. Будем и дальше разви-
ваться. Мы нацелены на победу!» —  отметил капитан 
команды «Brain Power» филиала Марий Эл и Чувашии 
«Т Плюс» Павел Родионов. 

ВЕСТИ С МЕСТ

КАЖДОМУ ЧЕЛОВЕКУ 
ГАРАНТИРУЕТСЯ ЗАЩИТА ТРУДОВЫХ ПРАВ

Т
рудовой кодекс —  специальный нормативный право-
вой акт, включающий значительную часть норм трудо-
вого права. Однако, в процессе трудовой деятельности 
не редко возникают разногласия между сотрудником 

и работодателем. Защита трудовых прав осуществляется 
на негосударственном и государственном уровне. Основ-
ные способы защиты трудовых прав предусмотрены в ста-
тье 354 Трудового кодекса РФ: самозащита трудовых прав, 
защита со стороны профессиональных союзов, защита, осу-
ществляемая специальными государственными органами 
и судебная защита.

Государство признаёт самозащиту одним из способов за-
щиты, однако, как показывает жизненный опыт, большин-
ство работников «более всего страшится потерять рабочее 
место, а с ним и необходимые средства к существованию».

Вот так все способы защиты были подробно разобраны 
на региональном семинаре по обучению профактива и мо-
лодых профсоюзных активистов, кадрового резерва ППО 
Иркутской областной организации ВЭП по теме «Защита 
социально- трудовых прав в современных условиях», кото-
рый проходил для работников северного региона в г. Усть- 
Илимске.

Очень подробно были рассмотрены все возможные сто-
роны защиты работников. Немалый интерес вызвала тема 

защиты трудовых прав профсоюзами. Профсоюзы отстаи-
вают права и интересы своих членов по индивидуальным 
вопросам трудовых отношений, а при защите коллектив-
ных прав —  независимо от членства в профсоюзе, при наде-
лении полномочиями на предоставление интересов.

В современных условиях защитить свои права мало кому 
удаётся самостоятельно. Зачастую это происходит более 
результативно там, где на защиту встаёт профсоюзная ор-
ганизация, а значит и порядка на таких предприятиях, как 
правило, больше, и работники в большей степени наделены 
правами и социальными гарантиями.

И хоть подобные семинары у нас проходят ежегодно, тем 
не менее мы каждый раз узнаем что-то новое и в сфере за-
конодательства, и в сфере действий профсоюза по защите 
прав работников. Повышается наша грамотность, а значит 
нам легче будет действовать и отстаивать интересы ра-
ботников в случае каких- либо нарушений их социально- 
трудовых прав.

Отдельное спасибо от имени участников семинара 
выражаем нашему юристу Волосковой Наталье Викторовне 
за те знания, которые она нам даёт. Будем ждать следую-
щего года и обязательно подготовим вопросы для обсужде-
ния, которые нас интересуют. 

 Макарьева Ольга,
председатель профкома Усть-Илимской ТЭЦ ППО ООО «БЭК», 
член Методсовета ИРКОО ВЭП

Каждому человеку гарантируется защита трудовых 
прав. Так реализуется конституционное право 
на труд. Одному человеку для этого требуются 
активные действия, другому достаточно гарантий, 
установленных законодательно.
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГИ «МЕСЯЦ МАРТ»

М
ероприятие было организовано профсоюзным ко-
митетом ППО филиала и управлением по работе 
с персоналом Восточных электрических сетей. Его 
участниками стали около 20 человек, в числе кото-

рых ветераны и работники филиала, а также творческие 
единомышленники М. П. Швакина.

Открыл встречу житель Коломны, старейший краевед, 
литературовед, член общероссийских общественных ор-
ганизаций «Союз журналистов России» и «Союз писателей 
России» Анатолий Кузовкин, который вручил М. П. Швакину 
членский билет Союза писателей России и поздравил его 
с вступлением в профессиональное сообщество.

Михаил Швакин представил свою книгу, над которой 
трудился несколько лет. Автор известен своей поэзией, ко-
торой увлекается с 1977 года. Его стихотворение «Слава тем, 
кто энергии служит» признано гимном энергетиков компа-
нии ПАО «Россети Московский регион».

Книга «Месяц Март» стала первой пробой пера 
М. П. Швакина в прозе. Проиллюстрировала новое издание 
автора художник- иллюстратор Наталья Ковалёва.

Действие романа, происходит в подмосковной Коломне, 
поэтически названной автором Красаградом, почти три де-
сятилетия назад —  в течение марта 1995 года. Главный герой 
книги, покинувший Советский Союз в середине 80-х, спустя 
десятилетие возвращается на родину и понимает, что это 
уже совсем другая страна. В работе автора наравне с собы-
тиями, происходящими в постперестроечный период, ху-
дожественно описаны исторические факты, произошедшие 
более восьми веков назад, отражена непримиримая борьба 
главного героя с новыми хозяевами жизни в Коломне в раз-
личные временные периоды —  как в разгар лихих 90-х, так 
и во времена разорительного монгольского нашествия.

В ходе мероприятия своими впечатлениями о романе по-
делились члены Союза писателей России Сергей Калабухин, 
Сергей Швакин —  младший брат автора, его друг со школь-
ной скамьи Николай Абрамов, а также сослуживцы Миха-
ила Павловича —  ветеран предприятия Александр Князев, 
начальник Коломенского участка службы эксплуатации 
зданий и сооружений ВЭС Владимир Закота, начальник 

гаража Коломенской зоны обслуживания филиала Андрей 
Зайцев. Не менее творческий человек —  ветеран ВЭС Влади-
мир Юркевич, гравер- копиист, передал в дар Михаилу Шва-
кину свою новую гравюру, впервые выполненную в цвето-
вом изображении. Большинство приглашенных на встречу 
гостей являются жителями г. Коломны, поэтому многие уз-
нали в персонажах книги их реальных прототипов.

Председатель ППО Восточных электрических сетей МОМ 
и МО ВЭП Маргарита Халидова поздравила виновника тор-
жества с прозаическим дебютом и вступлением в Союз пи-
сателей России, пожелав новых творческих побед.

Как отметил общественный директор музея, директор 
по управлению персоналом восточного филиала ПАО 
«Россети Московский регион» Эдуард Антонов: «Полгода 
назад лекторий был создан как неотъемлемая часть 
Народного музея им. Л. Н. Мишина и я очень рад, что здесь 
активно проводятся мероприятия. Это означает, что 
лекторий, оправдывая свое предназначение, смог стать 
неким центром притяжения в Восточных электрических 
сетях, где возможно проведение мероприятий различной 
тематической направленности с участием широкой 
целевой аудитории». 

 Светлана Водолазова,
член профсоюза ВЭС МОМ и МО ВЭП

В лектории Коломенской экспозиции 
Народного музея Восточных электрических 
сетей им. Л. Н. Мишина прошла презентация 
книги «Месяц Март». Ее автором стал ведущий 
специалист службы охраны труда восточного 
филиала ПАО «Россети Московский регион», 
первый заместитель председателя первичной 
профсоюзной организации Восточных 
электрических сетей МОМ и МО ВЭП (ППО) Михаил 
Швакин.

ВЕСТИ С МЕСТ
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КОМАНДА «МОЛНИЯ» 
НЕВИННОМЫССКОЙ ГРЭС ВЗЯЛА «БРОНЗУ»

В
 «Вахте Памяти-2023» приняли участие 42 команды 
из городов: Ставрополь, Невинномысск, Предгорного 
района Ставропольского края и города Антрацит Лу-
ганской народной республики. И, конечно, трудовой 

коллектив Невинномысской ГРЭС не остался равнодушным 
к этому мероприятию и в одиннадцатый раз за всю историю 
слета принял в нем активное участие.

Честь начать торжественную церемонию открытия слета 
с поднятия флага России была предоставлена команде Не-
винномысской ГРЭС, как победителю «Вахты Памяти-2022».

На протяжении трех дней участники слета сражались 
в различных состязаниях, состоящих из 13 видов спорта.

Губернатор Ставропольского края Владимир Владими-
рович Владимиров, почетные гости, руководители Карача-
ево —  Черкесской республики, посетив туристический слет, 
отметили высокий уровень подготовки участников, а также 
высокий накал спортивных страстей и стремления к по-
беде.

Команда Н евинномысской ГРЭС «Молния», в состав ко-
торой вошли капитан Александр Маринов, а также Викто-
рия Бурляева, Светлана Букреева, Алена Князько, Валентина 
Злыдень, Сергей Злыдень, Егор Данилов, Александр Кожев-
ников, Александр Усатов и Александр Черненко одержала 
безоговорочную победу в конкурсах «Маршрут выживания» 
и «Полевая кухня». А по-настоящему бронзовым стал для 
команды конкурс «Боевой листок», в котором Невинномыс-
ская ГРЭС завоевала почётное третье место.

Наши ребята также показали достойные результаты 
и набрали необходимое количество зачетных очков в спор-
тивном ориентировании, волейболе, футболе, перетя-
гивании каната, дартце, полосе препятствий, конкурсе 

краеведения, визитной карточке, песнях о России, что по-
зволило по итогам соревнований в общекомандном зачете 
занять третье почетное место.

Стоит отметить, что практически в каждый год участия 
в «Вахте Памяти», команда Невинномысской ГРЭС «Мол-
ния» не остается «за бортом» тройки лидеров.

Командам- призерам вручены почетные грамоты и кубки 
комитета по молодежной политике, физической культуре 
и спорту администрации города.

Чистый горный воздух, палатки, костер и песни под 
гитару —  все это, разумеется, помимо спортивных состяза-
ний, оставит у участников слета море ярких воспоминаний 
и, несомненно, пробудит желание вернуться в живописные 
места Кавказа, чтобы вновь стать лучшими из лучших. 

 Александр Маринов,
Председатель ППО «Невинномысская ГРЭС»

На Софийской поляне Карачаево- Черкесской 
республики проходил XIX туристический 
слет сотрудников предприятий, учреждений 
и организаций города Невинномысска «Вахта 
Памяти», посвященный празднованию Дня России 
и 78-й годовщине Победы советского народа 
в Великой Отечественной вой не и освобождению 
Кавказа от немецко- фашистских захватчиков.
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ОТКРЫТАЯ СПАРТАКИАДА 
ЭНЕРГЕТИКОВ ЮГА РОССИИ

З
а звание лучших в семи видах спорта соревновались 
более 200 спортсменов- энергетиков. Это команды 
филиалов «Россети Юг» —  «Астраханьэнерго», «Волго-
градэнерго», «Калмэнерго», «Ростовэнерго», сборные 

Краснодарских, Сочинских, Адыгейских электрических се-
тей и объединенная команда компании «Россети Кубань».

— Главная цель Спартакиады —  развитие и укрепление 
корпоративной культуры, формирование здорового об-
раза жизни и пропаганда спорта в коллективе, —  отметила 
Елена Мишутина, начальник управления персоналом де-
партамента управления персоналом и организационного 
проектирования компании «Россети Юг».

Поддержать спортсменов приехали профсоюзные ли-
деры. Среди них —  Черкашина М.Н., представитель Всерос-
сийского Электропрофсоюза в ЮФО, председатель Красно-
дарской краевой организации ВЭП, председатель Совета 
представителей первичных профсоюзных организаций 
компании «Россети Юг» Филева С. А., председатель Волго-
градской областной организации ВЭП Каёла С. В.

В течение двух дней команды соревновались за звание 
лучших в волейболе, мини-футболе, плавании, шахматах, 
настольном теннисе, гиревом спорте и многоборье ГТО.

Первое место в общекомандном первенстве заняла сбор-
ная «Россети Кубань», второе —  у команды филиала «Рос-
сети Юг» —  «Волгоградэнерго», третье —  у команды филиала 
«Россети Юг» —  «Ростовэнерго».

Вне общего зачета спортсмены состязались в перетяги-
вании каната, где победила команда филиала «Россети 
Юг» —  «Астраханьэнерго». Также каждый спортсмен 
продемонстрировал свою ловкость в веселых стартах. 

 Краснодарская краевая организация ВЭП

В с. Шепси Туапсинского района Краснодарского 
края наградили победителей Открытой 
спартакиады энергетиков юга России, в которой 
принимали участие восемь команд из компаний 
«Россети Кубань» и «Россети Юг».
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ВО «ВЛАДИМИРЭНЕРГО» 
ПРОШЁЛ ТУРНИР ПО МИНИ-ФУТБОЛУ

ВСЯ СТРАНА И ОДИН СТАРТ 
ДЛЯ НЕСКОЛЬКИХ ТЫСЯЧ ЛЮБИТЕЛЕЙ СПОРТА!

В
 турнире, соорганизатором которого выступила про-
фсоюзная организация предприятия, приняли уча-
стие 4 команды: сборные Александровских электро-
сетей (Александровский участок и Александровский 

РЭС), Владимирских электросетей (Владимирский участок 
и Суздальский РЭС), Ковровских электросетей (Ковровский 
участок, Вязниковский, Гороховецкий и Муромский РЭСы) 
и сборная Управления филиала.

Команды показали достаточно высокий уровень ми-
ни-футбола: здесь были и хитроумные комбинации, и ин-
дивидуальное мастерство, и дальние удары, и эффектные 
вратарские «сэйвы».

В результате упорной борьбы первое место заняла ко-
манда Александровских электросетей, переигравшая сбор-
ные Владимирских электросетей и Управления, но уступив-
шая коллегам из Ковровских электросетей. На втором месте 
энергетики Ковровских электросетей, на счету которых две 
ничьи и победа. Третьими стали представители Владимир-
ских электросетей.

Победители и призёры турниры были награждены цен-
ными призами, а все участники соревнований —  памят-
ными подарками от профсоюзной организации.

Как отметил заместитель генерального директора —  ди-
ректор филиала «Россети Центр и Приволжье» —  Влади-
мирэнерго» Иван Янин: «В электроэнергетике, как и в ми-
ни-футболе первостепенное значение имеет умение 
работать в команде. Чёткое взаимодействие, ответ-
ственность за свои действия и действия партнера, 
подстраховка помогают добиться цели. Поздравляю 
победителей и призёров турнира и желаю всем высоких 
производственных и спортивных результатов!».

В
 Самаре спортивное мероприятие прошло на «Послед-
ней миле» стадиона «Солидарность Самара Арена». 
Более 2000 бегунов вышли на 14 дистанций: 1 км, 5 км, 
10 км и 21,1 км. В их числе были и члены нашего Про-

фсоюза.
От Самарского производственного отделения филиала 

ПАО «Россети Волга»-«Самарские распределительные сети» 
в забеге на 5 км приняли участие работники известного 
своими спортивными достижениями Челно- Вершинского 
РЭС: Денисик Наталья, Мельникова Анна и Зайдуллин Да-
мир. От Жигулёвского производственного отделения —  Жу-
равлёв Николай. После опубликования официальных ре-
зультатов выяснилось, что наши коллеги показали отличное 
время! На дистанции 10 км нашим героем стал Алексей Бу-
лах —  также представитель Жигулёвска.

Гордимся такими спортивными кадрами! Поздравляем, 
вы —  молодцы, спасибо! Спорт —  норма жизни! 

 Татьяна Кузнецова,
председатель Владимирской организации ВЭП

 Самарская областная организация ВЭП

Во Владимире на мини-футбольных полях 
Центрального парка культуры и отдыха энергетики 
филиала ПАО «Россети Центр и Приволжье» —  
«Владимирэнерго» сошлись в спортивных 
баталиях.

«ЗаБег.РФ» —  это самый крупный полумарафон 
с синхронным стартом: 4 дистанции, фан-зона 
и яркий праздник от Калининграда до Камчатки. 
Свои силы могут попробовать и профессионалы, 
и любители, и даже дети! В этом году спортивный 
фестиваль состоялся в седьмой раз, в нём приняли 
участие 160 тыс. человек из 89 городов страны. 
Это мировой рекорд!
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ЦИФРОВИЗАЦИЯ

ПРОФЕССИИ
ГЛАЗАМИ

НЕЙРОСЕТИ

K
andinsky 2.1. —  это нейросеть от Сбера, которая рисует 
картины по описанию на русском языке. Ее самые 
большие преимущества перед такими популярными 
нейросетями как Midjourney или Dall-e 2 —  это про-

стота и возможность писать запросы на русском языке. 
Из минусов —  традиционная беда, свой ственная многим 
другим нейросетям —  это руки людей. Зачастую количество 
пальцев на руке отлично от пяти, да и выглядят они весьма 
странно. Впрочем, это не помешало с ее помощью получить 
весьма необычные, но вполне узнаваемые портреты пред-
ставителей популярных профессий. Выкладываем резуль-
таты безо всякой обработки, чтобы вы смогли оценить воз-
можности нейросети как есть. Для того, чтобы использовать 
изображения для дела, их можно обработать с помощью 
других нейросетей (список представлен в конце).

 Юлия Рыженкова,
газета «Солидарность»

Нейросети ворвались в нашу жизнь всего год 
назад, но прочно заняли свое место. Для многих 
они остаются завораживающей игрушкой, 
однако художники и копирайтеры уже бьют 
тревогу, опасаясь, что нейросети лишат их 
работы. «Солидарность» попросила нейросеть 
Кандинский 2.1 показать, как она видит некоторые 
популярные профессии. Получилось, на наш 
взгляд, любопытно. А для тех, кто тоже хочет 
изучить новые возможности, мы прикладываем 
список полезных ссылок для генерации 
изображений и текстов.
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Солдат

Строитель


